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КХЛ как организация 
 

Как КХЛ планирует довести до конца чемпионат-2019/20 (Российская 
газета (rg.ru)) 
Вопрос о том, будет ли доведен до конца нынешний сезон Континентальной 
хоккейной лиги, по-прежнему не теряет актуальности. Руководители КХЛ 
уверены, что выявить обладателя Кубка Гагарина-2020 все еще возможно. 

перейти к статье 

КХЛ хотела действовать по принципу антихрупкости. Это почти идеальное 
решение (Sports.ru/tribuna) 
Примечание: остановить сезон было рациональным подходом. 

перейти к статье 

 Дальнейший розыгрыш Кубка Гагарина под вопросом (Sports.ru/tribuna) 
Только мы включились в перипетии турнирной борьбы за Кубок Гагарина, только 
стала вырисовываться картина финальной части соревнования, как грянул гром 
- из-за пандемии коронавируса объявлено о приостановлении чемпионата. 

перейти к статье 

Новая реальность КХЛ: клубы должны больше доверять своим (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Делать упор на талантливую молодежь и найти место легионерам.  

перейти к статье 

В Минспорта Татарстана готовы придерживаться решений КХЛ о 
продолжении сезона (Sport24.ru) 
Министерство спорта республики Татарстан выступило с официальным 
заявлением по поводу продолжения розыгрыша плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Плей-офф КХЛ нужно доиграть". Кожевников поделился с Лайфом 
мнением о Кубке Гагарина (Life.ru) 
Эксперт надеется, что к 10 апреля ситуация нормализуется. 

перейти к статье 

Зюзин: доиграть плей-офф КХЛ можно в мае-июне, было бы желание 
(Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин прокомментировал ситуацию с остановкой сезона КХЛ из-за 
коронавируса. 

перейти к статье 

Бабаев: от КХЛ просто нужна четкая дорожная карта, в мае и июне 
сыграть реально (Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейный агент Шуми Бабаев прокомментировал приостановку сезона в КХЛ из-
за коронавируса.  

перейти к статье 

Средняя посещаемость матчей первого раунда плей-офф КХЛ - 7 216 
человек (Sports.ru) 
Стала известна посещаемость матчей первого раунда плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Первый раунд плей-офф КХЛ стал лучшим за последние три сезона по 
средней результативности (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 

перейти к статье 

Клуб из Эмиратов рвется в чемпионат Казахстана. КХЛ - следующая цель? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Переговоры с федерацией хоккея Казахстана находятся на начальном этапе. 

перейти к статье 

Фу: все думают, что в КХЛ играют в атакующий хоккей, но это далеко не 
так (Чемпионат.com) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Спенсер Фу поделился впечатлениями от 
дебютного сезона в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Вопросы, оставшиеся без ответа, по итогам сезона КХЛ - 2019/2020 
(Чемпионат.com) 
Подходит ли "Ак Барсу" Квартальнов, кто был способен на сенсацию и что делать 
"Барысу" со Скабелкой? Плей-офф должен был дать все ответы. 

перейти к статье 

10 легионеров из КХЛ, которые могут не вернуться в Россию из-за курса 
доллара (Чемпионат.com) 
В некоторых клубах уже понимают, что решать вопросы с новыми контрактами 
будет еще сложнее. 

перейти к статье 

"Я не говорил, что не вернусь в Россию. То интервью - фальшивое". 
Большой скандал с шведской звездой КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Страсти вокруг форварда "Салавата" Линуса Умарка.  

перейти к статье 

В КХЛ нет матчей, но есть скандалы. В Швеции сообщили, что Умарк не 
вернется в Россию, хоккеист все отрицает (Sport24.ru) 
А еще здесь его ждет 14-дневный карантин. 

перейти к статье 

Шведская газета изменила цитату Умарка о его возвращении в КХЛ (Р-
Спорт) 



 

 

Шведская газета Expressen изменила цитату нападающего уфимского "Салавата 
Юлаева" Линуса Умарка о его возвращении в КХЛ в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Лучший снайпер плей-офф КХЛ Хартикайнен вернется в Россию в случае 
продолжения сезона (ТАСС) 
КХЛ 17 марта приостановила сезон до 10 апреля в связи с ситуацией с 
коронавирусом. 

перейти к статье 

Из "Салавата Юлаева" сбежали легионеры. После этого отпустили всю 
команду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Уфе отпустили команду на незапланированные двухнедельные каникулы - это 
произошло после того, как страну покинули все пять легионеров. Линус Умарк и 
компания потратили на чартер 1,5 млн рублей. 

перейти к статье 

Антипов - об отъезде легионеров "Салавата": нехорошо, что клуб создал 
такой прецедент (Чемпионат.com) 
Пятикратный чемпион России, призер чемпионатов мира Владимир Антипов 
прокомментировал остановку чемпионата КХЛ из-за коронавируса и дал оценку 
отъезду легионеров "Салавата Юлаева" из России. 

перейти к статье 

Агент Дементьев заявил, что клубы НХЛ не проявляли интереса к вратарю 
СКА Мельничуку (ТАСС) 
Контракт 21-летнего голкипера со СКА истекает 30 апреля. 

перейти к статье 

Хоккеисты московского "Динамо" получили выходные до 25 марта (Р-
Спорт) 
Хоккеисты московского "Динамо" продолжат подготовку к возобновлению плей-
офф КХЛ с 25 марта, до этого времени все игроки, включая легионеров, 
находятся на территории России, сообщили РИА Новости в пресс-службе клуба. 

перейти к статье 

"Надо внимательно относиться к гигиене, и все будет хорошо" (Известия 
(iz.ru)) 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков - о китайском коронавирусе, приостановке 
плей-офф КХЛ и успехах своей команды. 

перейти к статье 

"Боб как работал, так и будет работать". Президент "Авангарда" видит 
причину провала не в тренерских просчетах (Sport24.ru) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский подвел итоги сезона. Действующий 
вице-чемпион КХЛ вылетел в первом раунде плей-офф, сезон приостановлен из-
за коронавируса. 

перейти к статье 

Президент "Авангарда": "С "Нефтехимиком" пришлось бы тяжелее, чем с 
Уфой. Если судить, как провели 1-й раунд" (Sport24.ru) 



 

 

Президент "Авангарда" Максим Сушинский подвел итоги серии первого раунда 
плей-офф КХЛ с "Салаватом Юлаевым". Действующий вице-чемпион КХЛ 
проиграл серию со счетом 2-4.  

перейти к статье 

Президент "Авангарда" рассказал о судьбе проваливших плей-офф КХЛ 
легионерах команды (Sport24.ru) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский оценил игру легионеров в сезоне-
2019/20. Действующий вице-чемпион КХЛ вылетел в первом раунде плей-офф, 
сезон приостановлен из-за коронавируса. 

перейти к статье 

Бикмурзин покинул пост президента хоккейного клуба "Нефтехимик" (Р-
Спорт) 
Азат Бикмурзин покинул пост президента "Нефтехимика", который он занимал с 
2015 года, сообщается на сайте нижнекамского хоккейного клуба. 

перейти к статье 

"Сколько сейчас доллар?" Буцаев ответил на вопрос об уходе 
Шарипзянова за компенсацию (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев ответил на вопрос о 
возможном уходе из команды защитника Дамира Шарипзянова в обмен на 
денежную компенсацию. 

перейти к статье 

Немировски: "Мне предложен двухлетний контракт с "Торпедо", но на 
данный момент он не подписан" (Sport24.ru) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Дэвид Немировски порассуждал о 
своем будущем. 

перейти к статье 

Максим Кондратьев: "Нашивка "63 Макс мы с тобой" мобилизовала меня 
и, надеюсь, команду" (Russia-hockey.ru) 
37-летний капитан "Амура", обладатель Кубка Гагарина-2011 - о последних 
событиях в своей карьере и в российском хоккее, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Обзор дня: "Магнитка" угодила в финансовую пропасть. Бюджета хватает 
только на 7 игроков (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Нефтехимик" заключил новый контракт с нападающим Шиксатдаровым 
(Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" заключил новый контракт с нападающим Ильдаром 
Шиксатдаровым сообщается в официальном "твиттере" нижнекамского клуба. 
Соглашение рассчитано на два сезона. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
Бывший форвард "Магнитки" Платонов стал и.о. главного тренера клуба 
МХЛ "Стальные Лисы" (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал изменения в тренерском штабе молодежной команды 
уральского клуба "Стальные Лисы". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Владимир Тарасенко: "Когда уезжал в НХЛ, возвращение в КХЛ стало бы 
для меня крахом" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Сент-Луиса" Владимир Тарасенко рассказал, что при переезде в 
НХЛ не рассматривал вариант возвращения в КХЛ. 

перейти к статье 

Никита Задоров: "Не нравится то, что происходит в России. Моей семье 
будет лучше в США" (Sports.ru) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров ответил на вопросы подписчиков в сторис 
инстаграма. 

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Торонто" Ильей Михеевым (Чемпионат.com) 
Интервью с Ильей Михеевым - о жизни в Канаде во время карантина, первом 
сезоне в "Торонто", нелепой травме и родном "Авангарде". 

перейти к статье 

Агент Загидулина - об интересе "Металлурга": Артем благодарен, выбор 
будет непростой (Чемпионат.com) 
Дмитрий Заикин агент голкипера системы "Калгари Флэймз" Артема Загидулина 
прокомментировал интерес магниторского "Металлурга" к своему клиенту. 

перейти к статье 

Разное 
 

Экс-форвард "Витязя": тренер говорил мне играть с переломом. Я привык 
к такому в России (Чемпионат.com) 
Экс-форвард "Витязя" Джошуа Хеннесси в подкасте Пола Биссоннетта и Райана 
Уитни Spittin Chiclets поделился воспоминаниями о российской медицине.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Как КХЛ планирует довести до конца чемпионат-2019/20 (Российская газета 
(rg.ru), Москва, 19 марта 2020) 
Лед еще пригодится  
Вопрос о том, будет ли доведен до конца нынешний сезон Континентальной 
хоккейной лиги, по-прежнему не теряет актуальности. Руководители КХЛ 
уверены, что выявить обладателя Кубка Гагарина-2020 все еще возможно. 
Продолжать сезон хотят все. Заинтересованы в этом в целом огромная армия 
болельщиков, Минспорт России, Федерация хоккея России, сама КХЛ. Сейчас 
главное - не поддаваться панике и не идти на поводу тех, кто пытается внести 
смуту в отечественный хоккей. 
Заокеанская НХЛ будет доигрывать свой чемпионат, футбольные российская 
Премьер-лига, Лига чемпионов УЕФА, национальные первенства стран Европы 
тоже будут доиграны. В НХЛ никто из хоккеистов не выступает за отмену сезона, 
в отличие от ветеранов и легионеров нашей лиги. Если завершить сезон без 
определения победителя, то получается, что зря потрачены огромные средства, 
в том числе и государственные. Наш хоккей понесет репутационный ущерб. 
Напомним, как развивались события. КХЛ спокойно успела провести не только 
регулярный чемпионат, но и 1/8 финала плей-офф. Пары во втором круге 
выглядели весьма многообещающе ЦСКА - "Динамо" (Москва), СКА - "Йокерит", 
"Ак Барс" - "Салават Юлаев", "Барыс" - "Сибирь". Но коронавирус нарушил все 
планы. Сначала от борьбы за Кубок Гагарина досрочно отказался финский 
"Йокерит", а спустя несколько дней аналогичное заявление сделал и 
казахстанский "Барыс". Практически во всех городах, где базируются оставшиеся 
шесть клубов, начиная с Москвы, были объявлены запреты на проведение 
массовых мероприятий. В итоге у КХЛ не осталось выбора, кроме как 
приостановить сезон, что и было сделано после совещания в минспорте 
совместно с футбольной Премьер-лигой и баскетбольной Единой лигой. Пока - 
до 10 апреля. 
А вот что делать с сезоном КХЛ дальше, пока не решено. Некоторые легионеры 
вроде шведского форварда "Салавата Юлаева" Линуса Умарка и даже целые 
клубы, как казанский "Ак Барс", призывают завершить чемпионат досрочно. Но 
такая позиция выглядит не очень взвешенной. Представим себе, что к 10 апреля 
ситуация с распространением коронавируса будет взята под контроль и медики 
дадут добро на проведение спортивных мероприятий. Тогда у КХЛ не останется 
видимых препятствий для возобновления розыгрыша Кубка Гагарина. 
Перед глазами пример Национальной хоккейной лиги, которая даже не 
задумывалась об отмене сезона и намерена перенести его на май или даже на 
июнь. Учитывая тот факт, что чемпионат мира по хоккею в Швейцарии вот-вот 
отменят, весь май будет в распоряжении КХЛ. Довести сезон до логического 
конца для любой лиги - это не только способ минимизировать финансовые 
потери, но и вопрос репутационного характера. Нажать на стоп - проще всего. 
Значительно сложнее найти правильное время, придумать подходящий формат 
и совместно с властями утвердить план действий. 
В этом смысле, важно, что у самой КХЛ есть понимание, как жить дальше. Об 
этом свидетельствует интервью президента лиги Алексея Морозова, которое 
смело можно назвать программным. Из него можно сделать несколько выводов. 
Первое, КХЛ в случае необходимости не боится проводить матчи без зрителей. 
Напомним, одна такая игра уже состоялась в серии "Спартак" - "Динамо". На 



 

 

первый взгляд позиция не самая популярная, и сам Морозов это прекрасно 
понимает: "Хоккеистам было непривычно играть в такой обстановке, могу сказать 
это как человек, за плечами которого хоккейная карьера и который знает, как 
важна атмосфера на трибунах". С другой стороны, основная часть аудитории 
следит за матчами КХЛ на телеэкранах. Было бы несправедливо лишать сотни 
тысяч болельщиков любимого зрелища". 
Второй вывод. КХЛ знает, как довести сезон до конца и готова к самым разным 
поворотам. "Нынешняя ситуация - форс-мажор. Но мы готовили разные 
сценарии в зависимости от обстановки, проводя согласования с клубами. Был 
вариант приостановки чемпионата на неделю, о чем мы и объявили за несколько 
часов до совещания в минспорте. При этом разработали сценарий, по которому 
шесть команд, разбитые на две группы, за 33 дня определяют победителя 
сначала в круговом турнире, а затем в полуфинальных и финальной сериях. Этот 
сценарий мы и сейчас держим в уме. Только времени на его реализацию теперь 
гораздо меньше", - подчеркивает Морозов. 
Озвученная формула не является догматической. Если "Барыс" и "Йокерит" 
пожелают вернуться в борьбу за Кубок Гагарина, КХЛ готова разработать новый 
сценарий. Сроки проведения плей-офф тоже не окончательные. "Контракты 
игроков действуют до 30 апреля, - напоминает президент КХЛ. - Дальнейшие 
действия лиги целиком и полностью зависят от развития ситуации с 
распространением пандемии и решений, которые примут государственные 
органы. Существует и вариант, при котором чемпионат мы доиграем уже после 
30 апреля. Я уверен, что мы оперативно сможем отреагировать на любое 
изменение ситуации. Если будет принято решение, что опасность для жизни и 
здоровья миновала, мы приложим все усилия, чтобы доиграть чемпионат. И 
доиграть его, конечно, с болельщиками на трибунах".  

https://rg.ru/2020/03/19/kak-khl-planiruet-dovesti-do-konca-chempionat-201920.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ хотела действовать по принципу антихрупкости. Это почти идеальное 
решение (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 марта 2020) 
Примечание: остановить сезон было рациональным подходом. Я не пытался 
вносить субъективизм. Строго исходил из основ логики, психологии и 
объективного фактора. С помощью этих подходов можно легко понять, почему 
КХЛ не останавливала сезон до последнего, пока в дело не вмешалось 
государство. Государство не сделал так как КХЛ только потому, что в основу 
сдержек идет уменьшение рисков (в данном случае речь про количество 
зараженных), следовательно - рационализм. Но давайте обо всем по порядку.  
КХЛ остановила сезон. Хоть и очень долго сопротивлялась, по сравнению с 
другими хоккейными странами. В чем же причина? Почему наша лига так сильно 
запоздала с решением? Основываясь на теории логики и психологии это все 
объяснимо. 
Многие эксперты и иностранные обозреватели писали, что КХЛ просто 
выпендривается, показывает свою силу и характер перед другими лигами. На 
самом деле все не так просто. 
Чем больше произошло стрессовых факторов, тем меньше человек боится  
Чемпионаты Европы так быстро закрыли только по одной простой причине, 
которую объясняет психология. Дело в том, что чем больше стрессовых 
факторов произошло с человеком, тем меньше он боится других стрессовых 
ситуаций.  
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На Западе все это время жили относительно спокойно. В то время как в России 
за последние несколько десятков лет произошел распад СССР, дефолт и все 
пережили бандитские девяностые. У русского человека была уйма стресса, 
поэтому русские люди воспринимают пандемию не так боязно, как в Европе. 
Кто наши функционеры лиги? Эти те самые люди, которые прожили девяностые, 
также, как и большинство читателей, которые более боязно относятся к 
возвращению этих времен, нежели к пандемии коронавируса. Это одна из 
версий, почему КХЛ не хотела останавливать турнир. Ведь в те же самые не 
лучшие для россиян годы российский хоккей существовал. Хоккейной жизнью это 
не назовешь, но все же - игра держалась на плаву.  
Кстати, исходя из психологии нашлось место и статистики. Старшее поколение 
как раз не понимает причин остановки регулярного сезона. В то время как 
молодежь, которую не касались девяностые и все, что с этим связано, больше 
паникует из-за пандемии.  
Думаете, почему легионеры так рвутся покинуть Россию? Все очень просто: для 
иностранцев со спокойной и размеренной жизнью это первый случай паники за 
десяток лет. 
Коронавирус - "черный лебедь", а антихрупкость - это про КХЛ  
Для начала стоит прояснить. Черный лебедь - теория, которую ввел Насим 
Талиб, являющейся преподавателем университета Нью-Йорка. В своей книге 
"Черный лебедь. Под знаком непредсказуемости" он ввел это понятие.  
Что такое "черный лебедь"? Это критерий. Чтобы событие стало "черным 
лебедем" нужно: чтобы событие было неожиданным для эксперта, чтобы 
событие имело значительное последствие и, чтобы после наступления событие 
имело рационалистическое объяснение, как если бы событие было ожидаемым. 
Коронавирус - яркий пример "Черного лебедя", который также повлиял на хоккей. 
В своей второй книге "Антихрупкость. Как извлечь выгоду из хаоса" Талиб ввел 
понятие антихрупкости. Антихрупкость - способность к извлечению выгоды из 
неудач. По версии автора книги, антихрупкость должна из хаоса приносить 
плоды, прибыль и много других преимуществ.  
По версии Талиба отсутствие стресса вредит, а наличие постоянных мелких 
факторов стресса помогает быть сильнее. Если принять это и перенести в 
условия КХЛ, то все выходит более чем логично.  
Наша лига не пыталась минимизировать риски. Хотела играть до последнего и 
приносить плоды даже во время хаоса. Ведь это, как говорилось выше, не 
первый стрессовый фактор за последние несколько лет для наших людей. 
Именно поэтому руководители лиги пытались продолжить сезон.  
Другое дело, что в дело вмешались Правительство Москвы и федеральные 
постановления, для которых самое главное - минимизировать риски. Вспомните, 
только после запрета на проведение массовых мероприятий Собянина лига 
стала играть без зрителей.  
Уверен, что в Сочи сейчас бы давным давно играли, если бы не вероятность, что 
там тоже закроют проведение спортивных мероприятий числом более 50 
человек. Все ведущие хоккейные лиги завершили сезоны, кроме КХЛ и НХЛ. 
НХЛ также несколько лет живет в режиме антихрупкости, благодаря забастовке 
и локаутам. Они знают, что в случае стресса нужно подождать или договориться. 
Лучшая хоккейная лига мира переживала стресс, не из-за политической причин, 
а из-за финансов. Так что Бэтмен и компания тоже имеют опыт в решении 
стрессовых ситуаций. 
Отсюда главный вывод: руководство КХЛ вообще не видит проблем из-за 
коронавируса, просто не видят стресс по сравнению с девяностыми, а 
приостановление сезона - это все из-за действий и запретов государства. Для 



 

 

которых главное - минимизировать распространение коронавируса с помощью 
запретов. Наша лига поступила по принципу антихрупкости, но государство шло 
по принципу уязвимости. Так как императивный метод властных предписаний 
работает, то КХЛ не может воспрепятствовать и именно поэтому остановила 
сезон.  
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К заголовкам сообщений 

Дальнейший розыгрыш Кубка Гагарина под вопросом (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 19 марта 2020) 
Только мы включились в перипетии турнирной борьбы за Кубок Гагарина, только 
стала вырисовываться картина финальной части соревнования, как грянул гром 
- из-за пандемии коронавируса объявлено о приостановлении чемпионата. Эта 
новость не стала шокирующей, так как сегодня практически весь мировой спорт 
поставлен на паузу. Как долго будут продолжаться карантинные мероприятия, 
одному Богу известно. Пока же приходится думать и гадать, как сложится судьба 
чемпионата КХЛ и розыгрыш Кубка Гагарина в текущем сезоне. 
Что имеем по факту? 
Министерство спорта РФ настоятельно рекомендовало Федерациям всех видов 
спорта, связанных с проведением массовых мероприятий приостановить все 
турниры и чемпионаты. Руководство Континентальной Хоккейной Лиги приняло 
решение взять паузу в проведении главного турнира. Пока игры приостановлены 
до 3 апреля. Удастся ли после этого возобновить розыгрыш, покажет время.На 
сегодняшний день мнения по поводу дальнейшей судьбы главных турниров КХЛ 
разделились. Одни предлагают вообще закрыть чемпионат до лучших времен. 
Другие пытаются найти компромиссное решение и выйти из трудной ситуации с 
минимальными потерями. О финансовых потерях, связанных с приостановкой 
соревнований пока никто не говорит, так как на кону огромные суммы и вряд ли 
кто еще брался подсчитывать убытки. 
Потери есть и среди участников турнира. Команды с иностранной пропиской 
отказались от дальнейшего участия в розыгрыше Кубка Гагарина. Самыми 
первыми снялись с турнира финны. Их клуб "Йокерит", пробившийся в 
четвертьфинал Кубка в ходе противостояния с ярославским "Локомотивом", о 
своем отказе в дальнейшем участии в турнире заявил еще 14 марта. Через два 
дня похожая новость пришла из столицы Казахстана. Столичный клуб "Барыс" 
тоже отказался от дальнейшего участия в розыгрыше Кубка Гагарина.Пока 
турнир приостановлен официально на неделю. Дальнейшие действия будут 
координироваться при тесном участии Министерства спорта РФ и других 
государственных инстанций. Рассматривается возможность 
переформатирования турнира уже с участием 6 команд. Однако события из-за 
пандемии развиваются стремительно. Уже появилась инсайдерская 
информация о приостановке всех соревнований в КХЛ до 10 апреля. 
Мнения экспертов по поводу дальнейшего развитием событий 
Пока речь об отмене текущего сезона не идет. Несмотря на то, что шансы 
выиграть драгоценный трофей у команд участниц значительно повысились, 
такую победу будут считать нелегитимной. Ничего страшного в том, что турнир 
приостановлен пока на две-три недели, нет. Профилактические и карантинные 
меры в данной ситуации являются оптимальным решением. Что касается 
последующей судьбы розыгрыша Кубка, то любое решение в данной ситуации 
можно расценивать как промежуточное. Пока прогнозы относительно 
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распространения вируса не утешительные и говорить о каком-то четком плане 
на будущее преждевременно. 
Каким будет турнира в урезанном формате и как данная ситуация отразиться на 
игровой форме самих спортсменов. Всем очевидно, что в подобной ситуации 
рассчитывать на качественный хоккей не приходится. 
Еще один немаловажный факто, который может негативно отразиться на планах 
проведения турнира, состав команд. Факты бегства спортсменов из команд пока 
еще не подтвердились. Тем не менее, вполне резонно ожидать, что в случае 
резкого ухудшения эпидемиологической ситуации многие легионеры будут 
стараться покинуть свои команды. Переждать пандемию лучше все-таки в 
домашних стенах. Никакой контракт не сможет удержать хоккеистов в 
реализации этого желания. 
Что касается формата турнира, то здесь мнения разделились. Изменения 
формата - прямое нарушение регламента соревнования. Предложение сыграть 
по круговой схеме не отвечает ни духу турнира, ни регламенту. Все решения по 
поводу изменения формата должны приниматься коллегиально. Однако в любом 
случае кто-то останется довольным нововведениями, а кто-то нет. 
Сегодня вообще в воздухе витает мнение, что ввиду отказа от участия команд 
"Йокерит" и "Барыс" от дальнейшего участия в турнире можно вообще поставить 
точку в этом соревновании. Выбывшие команды показали отличный хоккей в 
матчах плей-офф, поэтому их отсутствие в следующих раундах делает турнир 
нелегитимным. 
Самое реальное предложение на данный момент - закрыть турнир. Кубок 
Гагарина в этом сезоне не вручать, а чемпионом сделать клуб, который показал 
лучшие результаты в регулярном чемпионате. Естественно, подобное решение 
далеко от идеала, однако лучшего варианта в данной ситуации не придумаешь.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fiftyfifty/2758181.html 

К заголовкам сообщений 

Новая реальность КХЛ: клубы должны больше доверять своим (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020) 
Делать упор на талантливую молодежь и найти место легионерам.  
Отъезд легионеров в "Салавате Юлаеве" ярко показал, что иностранцы не 
намерены продолжать турнир. Также, как и многие россияне. КХЛ приостановила 
сезон, но с большой вероятностью продолжит его, когда государственные 
предписания и постановления субъектов истекут, пока что ориентировочная дата 
- 10 апреля. 
В этих условиях лига столкнулась с новой реальностью, а именно - зависимость 
от сильных россиян. Только два клуба КХЛ могут отправить своих легионеров 
домой, но не потеряют в силе и глубине состава. Речь про СКА и ЦСКА - с 
большой скамейкой игроков да и с сильными россиянами в составе они не сбавят 
в игре. Правда, у "Армейцев" Санкт-Петербурга есть одна проблема- 
большинство легионеров - центральные нападающие: Аалтонен, Коскиранта и 
Аалтонен. 
"Локомотив" без своих иностранцев потеряет в опыте, а вот для "Салавата 
Юлаева" отсутствие иностранцев в составе станет большой потерей. Метсола - 
первый номер, звено - Умарк - Маннинен - Хартикайнен - лидеры по набранным 
очкам, а Ларсен - лучший защитник в команде. Уфа поступила гуманно, сейчас 
легионеры должны провести две недели на карантине у себя на родине. 
Непонятна и дальнейшая ситуация. Поговаривают, что страны ЕС хотят закрыть 
границы. Как будут уезжать легионеры "Салавата" в Россию в такой ситуации 
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непонятно, есть риск, что на продолжение турнира они не приедут. Линус уже 
заявил шведским СМИ, что в Россию не вернется.  
КХЛ попала в непростую ситуацию. Другие "Зеленые" из Казани тоже хотели 
сняться с турнира, но в итоге остались. "Ак Барс" ставит на первое место 
гуманность, а не правовые и юридические факторы. Правильно ли пытались 
сделать? Абсолютно. 
Возможно, КХЛ стоит подумать о будущем. Сложилась ситуация, что многие 
команды зависят от иностранцев, что очень плохо. Классных игроков в России 
много и введение потолка зарплат поможет в дальнейшем сделать клуб более 
вариативным, без зависимости от легионеров. Во-первых, потому что 
произойдет перераспределение классных игроков по всем командам лиги из-за 
контрактов. 
Во-вторых, будет делаться упор на молодежь, на своих воспитанников. В 
будущем лучше всех дела обстоят у СКА, где есть много молодых и талантливых 
игроков. "Салават Юлаев", "Ак Барс", "Локомотив" и "Авангард" - там тоже все 
хорошо с молодыми талантами.   
Создать команду в, где будет делаться упор на своих - должно помочь в 
будущем. В составе будет много крутых россиян, а создание юниорской 
хоккейной лиги должно помочь и прекратить отток молодых игроков в Северную 
Америку. Следовательно, больше юных звезд. Вероятен факт, что КХЛ будет 
играть по шведской или финской модели, где больше будет место для молодежи.  
Если добавить классный иностранный контингент, плюс крепких игроков для 
третьего-четвертого звеньев, то наша лига должна стать симбиозом НХЛ и 
европейских ведущих лиг. При этом, уровень мастерства не должен измениться, 
а наоборот, уйдет в лучшую сторону. Представьте, если бы еще несколько лет 
назад в КХЛ играли молодые Кучеровы, Сергачевы, Задоровы.  
Случай с пандемией - единичный, следующие сезоны точно пройдут без форс-
мажорных обстоятельств. Но задуматься и перестраховаться необходимо уже 
сейчас. А именно - делать упор на россиян и свою молодежь.  

https://allhockey.ru/article/show/381532-
Novaya_real_nost_KHL_kluby_dolzhny_bol_she_doveryat_svoim 

К заголовкам сообщений 

В Минспорта Татарстана готовы придерживаться решений КХЛ о 
продолжении сезона (Sport24.ru, Москва, 19 марта 2020) 
Министерство спорта республики Татарстан выступило с официальным 
заявлением по поводу продолжения розыгрыша плей-офф КХЛ.  
Напомним, накануне "Ак Барс" обратился в КХЛ с предложением досрочно 
завершить розыгрыш чемпионата без определения победителя из-за угрозы 
коронавируса и снятия с турнира участников второго раунда плей-офф "Барыса" 
и "Йокерита". 
"18 марта в ряде СМИ имели место публикации, некорректно отображавшие 
расхожую позицию Министерства спорта РТ и ХК "Ак Барс" относительно 
продолжения розыгрыша Кубка Гагарина нынешнего сезона. 
Ведомство с полным пониманием относится к обеспокоенности и позиции клуба, 
который в условиях мер по нераспространению коронавируса не хочет 
подвергать риску здоровье игроков, персонала и болельщиков. Необходимость 
минимизировать риски для всех жителей страны - важнейшая задача сегодня. 
Розыгрыш Кубка Гагарина приостановлен КХЛ до 10 апреля. В дальнейшем 
Министерство спорта РТ будет придерживаться решений КХЛ о продолжении 

https://allhockey.ru/article/show/381532-Novaya_real_nost_KHL_kluby_dolzhny_bol_she_doveryat_svoim
https://allhockey.ru/article/show/381532-Novaya_real_nost_KHL_kluby_dolzhny_bol_she_doveryat_svoim


 

 

сезона и следовать позиции лиги", - говорится в сообщении на сайте минспорта 
РТ. 
КХЛ сейчас рассматривает вариант, при котором шесть команд, разбитые на две 
группы, за 33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем 
в полуфинальных и финальной сериях.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-minsporta-tatarstana-gotovy-
priderzhivatsya-resheniy-kkhl-o-prodolzhenii-sezona 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Плей-офф КХЛ нужно доиграть". Кожевников поделился с Лайфом 
мнением о Кубке Гагарина (Life.ru, Москва, 19 марта 2020) 
Эксперт надеется, что к 10 апреля ситуация нормализуется. 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников оценил 
шансы возобновления розыгрыша Кубка Гагарина. Напомним, с целью 
предотвращения распространения коронавирусной инфекции на территории 
страны плей-офф КХЛ поставлен на паузу до 10 апреля. 
 - Я надеюсь, что к 10 апреля ситуация нормализуется, хотя пика во всей этой 
истории мы еще не достигли, - начал разговор с Лайфом Кожевников. - Будет 
совещание руководства лиги, где и примут решение, что делать дальше. 
Чемпионат, на мой взгляд, нужно доиграть. Можно это сделать в упрощенном 
варианте. Не по семь игр в серии, а, скажем, игры в три уложиться. Чего 
растягивать-то? Конечно, без болельщиков играть неинтересно. Тут важно 
самим определиться, для чего или кого мы хотим разыграть Кубок Гагарина. 
Порадовать болельщиков или просто закончить чемпионат? Всем и так понятно, 
что плей-офф после отказа "Йокерита" и "Барыса" выступать дальше получится 
скомканным. Всем сейчас психологически тяжело. Хоккеисты за этот период 
растренируются, потеряют игровой тонус, а это большой риск получить травму. 
Кожевников не видит проблемы в том, что некоторые легионеры поспешили 
покинуть Россию, решив провести это время в кругу своих родных и близких.  
- У легионеров, покинувших сейчас Россию, есть действующие контракты, 
которые они обязаны соблюдать. Да, у лидера "Салавата Юлаева" шведа Линуса 
Умарка контракт заканчивается 30 апреля, и он после этой даты вправе делать 
все что угодно, но у того же финна Хартикайнена соглашение с уфимским клубом 
действует еще два года, и он обязан будет прилететь, в случае если плей-офф 
возобновится, - подытожил эксперт. 

https://life.ru/p/1313718 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: доиграть плей-офф КХЛ можно в мае-июне, было бы желание 
(Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин прокомментировал ситуацию с остановкой сезона КХЛ из-за 
коронавируса. 
"Пожалуй, весь мировой спорт с подобной ситуацией сталкивается впервые. Да 
и современный мир такого еще не проходил. Естественно, что играть в такой 
ситуации уже никто не может, это давит эмоционально, тут никаких вопросов. Но 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-minsporta-tatarstana-gotovy-priderzhivatsya-resheniy-kkhl-o-prodolzhenii-sezona
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-minsporta-tatarstana-gotovy-priderzhivatsya-resheniy-kkhl-o-prodolzhenii-sezona
https://allhockey.ru/news/show/381481-V_Minsporta_Tatarstana_gotovy_priderzhivat_sya_reshenij_KHL_o_prodolzhenii_sezona
https://www.championat.com/hockey/news-3999033-minsporta-tatarstana-opublikovalo-zajavlenie-po-povodu-prodolzhenija-rozygrysha-kubka-gagarina.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253272
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и паниковать тоже нельзя. В конце концов хоккеисты защищены лучше, чем 
простые обыватели, в командах есть врачи и специалисты, а игроки команд 
всегда под наблюдением. Только дисциплина внутри клуба и команды поможет 
выйти из этой ситуации без потерь.  
Необходимо принципиально определиться, что делать дальше. Есть время до 10 
апреля, и до этой даты нельзя делать резкие движения и спекулировать на эту 
тему. Во-вторых, у каждого чемпионата должен быть победитель и призеры. 
Легко сказать: давайте остановим и разъедемся. Мы видим, что та же НХЛ 
выработала позицию и сейчас решает, когда и как завершить сезон. Хотя за 
океаном даже плей-офф не начался, а у нас в самом разгаре Кубок Гагарина. 
Если лига и клубы, которые могут все решить правильно, учесть интересы друг 
друга.  
Повторюсь, ситуация нестандартная. Надо дождаться решения по чемпионату 
мира. Доиграть плей-офф можно в мае-июне, было бы желание. Повторюсь, 
необходимо всем набраться терпения: лиге, клубам и особенно игрокам. У всех 
есть свои обязательства. Главное - оперативно реагировать на ситуацию", - 
сказал Зюзин в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3999403-zjuzin-doigrat-plej-off-khl-
mozhno-v-mae-ijune-bylo-by-zhelanie.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: от КХЛ просто нужна четкая дорожная карта, в мае и июне сыграть 
реально (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев прокомментировал приостановку сезона в КХЛ из-
за коронавируса.  
"Пока еще есть шанс возобновить клубный сезон, тем более с учетом отмены 
чемпионата мира. Я не вижу проблем, чтобы сейчас распустить команды, а затем 
их собрать. Конечно, если проблема с коронавирусом не решится в ближайшие 
месяцы, концовку сезона невозможно будет провести в июле и августе, когда 
надо начинать следующий чемпионат. Но в мае и июне все эти матчи сыграть 
реально. От КХЛ просто нужна четкая дорожная карта.  
Все эти заявления "Ак Барса", "Йокерита", "Барыса" происходят от 
неизвестности, от отсутствия четкой дорожной карты. Если бы им сразу внятно 
сказали, что мы возобновим сезон условно 15 или 30 апреля, а пока вы можете 
распустить игроков по домам, то клубы спокойно адаптировались бы к ситуации.  
Другой вопрос, когда ты не знаешь, что должен делать и что будет дальше, у 
тебя заканчиваются контракты с игроками, иностранцы просят отпустить их 
домой, а ты заставляешь их тренироваться. А как вы будете продлевать 
контракты, когда наступит исходная дата окончания сезона? Любой игрок скажет, 
что он тренировался и выполнял свои обязательства, поэтому не должен 
оставаться в клубе".  

https://www.championat.com/hockey/news-3998955-babaev-ot-khl-prosto-nuzhna-
chjotkaja-dorozhnaja-karta-v-mae-i-ijune-sygrat-realno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-3999403-zjuzin-doigrat-plej-off-khl-mozhno-v-mae-ijune-bylo-by-zhelanie.html
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Средняя посещаемость матчей первого раунда плей-офф КХЛ - 7 216 
человек (Sports.ru, Москва, 19 марта 2020) 
Стала известна посещаемость матчей первого раунда плей-офф КХЛ. 
Средняя посещаемость одной игры составила 7 216 человек. При этом 
последняя игра раунда "Спартак" - "Динамо" Москва прошла без зрителей. 
В 2019 году матчи посетили 354 985 зрителей, а в нынешнем - 288 656. 
Отмечается, что 12 матчей проводились на аренах, вмещающих менее 6 тысяч 
зрителей. 
Минимальная средняя посещаемость первого раунда пришлась на 2014 год - 6 
299 человек.  

https://www.sports.ru/hockey/1084401219.html 

К заголовкам сообщений 

Первый раунд плей-офф КХЛ стал лучшим за последние три сезона по 
средней результативности (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 
Команды забросили 204 шайбы, до абсолютного рекорда (237 в 2011 году) не 
хватило 33 гола. При этом средняя результативность (5,1 шайбы за встречу) 
стала лучшей за три последних сезона. Максимальная результативность первого 
раунда была достигнута в 2011 году (5,39), а минимальная - в 2016-м (4,44). 
До рекорда посещаемости первого раунда, установленного в прошлом сезоне, 
не дотянули. В 2019 году матчи посетили 354 985 зрителей, а в нынешнем - 288 
656. В этом нет ничего удивительного, так как 12 матчей проводились на аренах, 
вмещающих менее 6000 зрителей. Средняя посещаемость одной игры 
составила 7216 человек, и это при том что последняя игра раунда ("Спартак" - 
"Динамо" Москва) прошла при закрытых дверях. Минимальная средняя 
посещаемость первого раунда пришлась на 2014 год - 6299 человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-3999067-pervyj-raund-plej-off-khl-stal-
luchshim-za-poslednie-tri-sezona-po-srednej-rezultativnosti.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Клуб из Эмиратов рвется в чемпионат Казахстана. КХЛ - следующая цель? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020) 
Переговоры с федерацией хоккея Казахстана находятся на начальном этапе. 
Не так давно прошла информация, что клуб из ОАЭ может вступить в хоккейную 
лигу Казахстана. Нечто экзотическое теперь может быть не только на карте КХЛ. 
Привлечение в национальный турнир иностранной команды - это не новшество. 
К примеру, в австрийской национальной хоккейной лиге (ОЕЛ) играет ХК 
"Больцано" из Италии. 
Казахстан выгоден клубу из Эмиратов в плане логистики 
Чтобы рассказать больше о клубе и о самом проекте мы связались с главой 
федерации хоккея Эмиратов Владимиром Бурдуном, который рассказал, почему 
выбор пал именно на Казахстан. 
"Нам лететь до Казахстан логистически выгодно. Не такое большое расстояние. 
Плюс в финансовом плане лига этой страны выглядит для нас наиболее 
привлекательной", - заявил президент хоккейной лиги Эмиратов. 

https://www.sports.ru/hockey/1084401219.html
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От Казахстана до ОАЭ лететь намного меньше, чем из Беларуси или России. 
Страна находится ближе к Эмиратам, следовательно, затраты на перелеты 
будут меньше. 
Также при выборе страны в руководстве хоккейной лиги Эмиратов обращали 
внимание на посещаемость чемпионатов. И рассчитывали наиболее выгодный 
вариант по принципу: затраты/прибыль. 
Переговоры только начались 
Главное условие вступления клуба из Эмиратов - то, чтобы команды из 
Казахстана летали на выезд. ОАЭ нужна популяризация хоккея, необходимо 
привлекать местную аудиторию иностранным контингентом. У Казахстана все 
хорошо с хоккеем, там этот вид спорта один из самых популярных в стране, а 
также национальная сборная должна была выступать на Чемпионате мира- 2020 
в элитном дивизионе. 
"Обсуждаем вопрос с руководством - то, что клубы из Казахстана должны летать 
в Эмираты. Мы находимся на начальном этапе переговоров. Сейчас занимаемся 
просчетами бюджетов и согласованием всей ситуации", - заявил Бурдун. 
Также неизвестно с какого именно сезона вступит клуб из ОАЭ в хоккейную лигу 
Казахстана. 
"Пока что сложно говорить - вступим мы в лигу в 2021 году или 2022. Взять, всю 
ту же ситуацию с коронавирусом. Она вносит свои коррективы", - говори 
президент ЭХЛ. 
 О точных сроках глава хоккейной лиги Эмиратов не говорит. Коронавирус влияет 
не только на настоящее, но и на будущее. Желание у федерации хоккея арабской 
страны есть, но вот когда их идея станет реальностью - затрудняются ответить. 
Кто будет представлять клуб?  
Главный вопрос у любого болельщика: кто будет играть и на какие средства.  
 "Будут играть как россияне, так и иностранцы - не только североамериканцы, но 
и европейцы. В Эмиратах готовы создать все условия для проживания игроков", 
- говорит глава хоккейной лиги Эмиратов.  
Команда будет базироваться в городе Эль-Айн, расположенном в Эмирате 
Дубай. Там базируется клуб "Тибс", но президент хоккейной лиги заявил, что эта 
команда не будет участвовать в хоккейной лиге Казахстана. 
Команда из Эмиратов будет строиться на базе хоккейного клуба "Дубай Майти 
Кэмелс". Эта команда является местным грандом, самая популярная в стране и 
одна из самых титулованных в хоккейной лиге ОАЭ. 
Предполагается, что команда будет финансироваться за счет частных компаний, 
возможно и привлечение государственного бюджета ОАЭ. На наш вопрос о том, 
стоит ли в ближайшем будущем ждать клуб из Эмиратов в КХЛ, Владимир 
Бурдун ответил: 
- Пока что тяжело говорить, учитывая мировую ситуацию. Мы все зависим от 
финансовой составляющей. Поэтому сейчас, в один из самых непростых 
моментов, когда все мировые хоккейные чемпионаты приостановлены - тяжело 
ставить какие-то цели. Но будем надеяться, что все будет хорошо.  

https://allhockey.ru/article/show/381459-
Klub_iz_Emiratov_rvetsya_v_chempionat_Kazahstana_KHL_sledujuschaya_cel 

К заголовкам сообщений 

Фу: все думают, что в КХЛ играют в атакующий хоккей, но это далеко не так 
(Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Спенсер Фу поделился впечатлениями от 
дебютного сезона в КХЛ. 
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"Что было самым трудным во время сезона в КХЛ? Это сложно объяснить, 
потому что все думают, что это лига, где играют в атакующий хоккей, потому что 
там много техничных хоккеистов. Но на самом деле это не так, хоккей там 
гораздо более оборонительный. Несколько катков с энхаэловскими размерами, 
несколько европейских, несколько финских. Переключение с одного размера на 
другой дает разные ощущения. На олимпийском катке в Пекине все медленно, 
голевых моментов мало и трудно показать результативность. 
Хочу ли я сыграть за Китай на Олимпиаде-2022? Да, у меня есть это в планах. 
Некоторые из нас, кто играл за "Куньлунь", надеются на это. В следующем сезоне 
я снова буду играть за эту команду, это потрясающий опыт", - сказал Фу в 
интервью Sportsnet.  
В регулярном чемпионате КХЛ - 2019/2020 Спенсер Фу набрал 25 (8+17) очков в 
58 матчах. В плей-офф команда Курта Фрейзера не пробилась.  
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Вопросы, оставшиеся без ответа, по итогам сезона КХЛ - 2019/2020 
(Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Подходит ли "Ак Барсу" Квартальнов, кто был способен на сенсацию и что делать 
"Барысу" со Скабелкой? Плей-офф должен был дать все ответы. 
Сезон в КХЛ официально приостановлен до 10 апреля, возможно, он и вовсе не 
будет доигран, но в любом случае о нормальном завершении розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2020 не может быть и речи, и это оставляет чувство недосказанности. 
Восемь клубов вышли во второй раунд плей-офф, несколько серий обещали 
получиться невероятно интересными и интригующими, но, увы, жизнь внесла 
свои коррективы. Рассказываем, какие вопросы остались к участникам 
полуфиналов конференций. 
Нужны ли перемены в "Салавате"? 
Уфимский клуб в этом сезоне шел по протоптанной год назад дорожке. 
Невзрачную регулярку, которую сопровождала постоянная критика главного 
тренера Николая Цулыгина сменил яркий плей-офф, в котором "Салават" вновь 
предстал другой командой. С "Авангардом" уфимцы сыграли не только 
эмоционально, но и тактически правильно, показали характер, с которым можно 
идти далеко, а мощно прибавить сумели не только лидеры-легионеры, но и 
другие игроки юлаевцев. Серия с "ястребами" заставила задуматься о том, что 
именно работа Цулыгина и его модель взаимоотношений с подопечными 
являются важными слагаемыми успеха "Салавата", хотя мы привыкли 
воспринимать уфимцев как неуправляемый коллектив, в котором все зависит от 
настроения ключевых игроков. 
Второе подряд преображение "Салавата" в плей-офф заставило пересмотреть 
взгляды на перспективы уфимского коллектива под управлением Цулыгина, и 
очень обидно, что мы не узнаем, как бы далеко зашли юлаевцы в этом плей-
офф. "Ак Барс" в полуфинале конференции, конечно, был бы фаворитом, но за 
два года этот "Салават" доказал, что он больше всех в КХЛ не признает 
авторитетов. Кроме того, "зеленое дерби" - это особенная история для уфимцев, 
и даже в регулярке эти матчи "Салават" играл с другим настроением. А что бы 
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было в плей-офф? Если бы юлаевцы прошли "Ак Барс", то вполне могли бы 
замахнуться и на финал Кубка Гагарина, но даже выхода в финал Востока 
хватило бы, чтобы руководство "Салавата" оставило Цулыгина у руля клуба. По 
слухам, именно такой результат определял судьбу наставника. 
Вместе с Цулыгиным критике подвергалась и работа руководителей клуба - 
гендиректора Александра Курносова и спортивного директора Василия Чижова 
людей, ответственных за селекционную политику. В регулярке казалось, что 
составу "Салавата" не хватает глубины, за спинами Умарка и Ко - пропасть, а 
замена Йоонаса Кемппайнена на Сакари Маннинена практически единогласно 
признавалась для уфимцев неудачной. Однако в плей-офф "Салават" предстал 
сбалансированным коллективом, в котором все находятся на своих местах и 
приносят максимальную пользу. И это еще с "Авангардом" не играл Никита 
Сошников ! 
В регулярке казалось, что "Салавату" нужен и новый тренер, и новое 
руководство, чтобы вновь стать успешным клубом, но теперь непонятно, а так ли 
уж необходима революция в уфимском королевстве? 
Николай Цулыгин (на заднем плане) 
На что были способны "Барыс" и "Сибирь"? 
Одна из этих команд сыграла бы в финале Востока, и это было бы грандиозным 
успехом и для "Барыса", и для "Сибири". Новосибирцы бы повторили результат, 
достигнутый весной 2015-го с Андреем Скабелкой а для клуба из столицы 
Казахстана этот сезон тогда бы уже стал лучшим в истории. Интересно, что 
вывести "Барыс" в четвертку сильнейших команд КХЛ мог все тот же Скабелка. 
Андрей Владимирович бы во второй раз в своей еще недолгой тренерской 
карьере добился бы впечатляющего результата с командой без гигантского 
бюджета и звездного состава, и это было бы очень круто. 
Но теперь непонятно, как в "Барысе" будут оценивать работу Скабелки, у 
которого заканчивается контракт. С одной стороны, за два года он сделал из 
нурсултанского клуба чуть ли не восточного топа, два раза выиграл дивизион 
Чернышева, а сейчас замахивался даже на финал Кубка Гагарина. Но с другой - 
проваленная со сборной Казахстана квалификация на Олимпиаду, а мы 
прекрасно знаем, что интересы национальной команды в Нур-Султане стоят на 
первом месте. Чемпионат мира - 2020 вряд ли состоится, так что уже ничто не 
сможет повлиять на оценку работы Скабелки в Казахстане. Предложат ли ему 
новый контракт в "Барысе" и сборной, исходя только из успехов клуба? И захочет 
ли остаться сам Скабелка, у которого наверняка появятся и другие варианты? 
Андрей Скабелка 
Что касается "Сибири", то здесь все, на мой взгляд, проще. Николай Заварухин 
уже выполнил и даже перевыполнил задачу на сезон, к нему не может быть 
никаких вопросов, да и его контракт действует еще один год. Думается, что и 
генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский в минувшем чемпионате 
проделал отличную работу, вернув себе звание одного из самых сильных 
спортивных селекционеров, утраченное за последние два-три года. В плюс 
Фастовскому пойдет не только подписание классных легионеров (в том числе и 
по ходу сезона), но и своевременное продление контрактов с ними на будущий 
год. "Сибирь" летом точно не растащат, костяк на следующий сезон 
сформирован, нет вопросов по тренерскому штабу. В Новосибирске давно не 
было такого спокойствия за будущее хоккейного клуба, и огорчает лишь то, что 
мы так и не узнаем, как далеко была способна забраться эта команда в 
нынешнем плей-офф. 
Что делать "Ак Барсу" с Квартальновым? 



 

 

За прошедший сезон Дмитрий Квартальнов существенно видоизменил всегда 
консервативный "Ак Барс", и мы с нетерпением ждали итогов чемпионата для 
казанцев, чтобы понять, насколько было оправдано доверие в столице 
Татарстана преемнику Зинэтулы Билялетдинова. При Квартальнове "Ак Барс" с 
запасом выиграл Восточную конференцию, много побеждал, поменял стиль. Но 
при этом новая метла уж слишком лихо мела по-новому, и вряд ли все решения 
нравились не только казанским болельщикам, но и руководству клуба. С подачи 
Квартальнова была проведена активная трансферная работа по ходу сезона, в 
"Ак Барс" пришли узкопрофильные игроки, нужные только Дмитрию 
Вячеславовичу, при этом клуб покинули такие люди, как Эмиль Гарипов и 
Владимир Ткачев - важные для всей хоккейной Казани, но не сработавшиеся с 
новым тренером. Руководители клуба делали все правильно, доверяя 
Квартальнову, но легко представить, что с наставника бы очень серьезно 
спросили в случае неудовлетворительного результата. 
Что делать сейчас "Ак Барсу" с тренером - непонятно. Осталось невыясненным, 
к чему бы клуб привели столь непривычные масштабные изменения, сделанные 
"под Квартальнова". К четвертому кубку? А может быть, к вылету во втором 
раунде от "Салавата"? За время серии с "Нефтехимиком" мы вряд ли успели 
понять, что cобой представляет этот "Ак Барс" в плей-офф. 
В прошлое межсезонье контракт с Квартальновым заключался по схеме "1+1". 
Казалось бы, у казанского клуба не должно быть сомнений с автоматическим 
продлением договора. Но минувший сезон, увы, так и не дал ответа на главный 
вопрос: сможет ли Квартальнов сделать себя (в первый раз) и "Ак Барс" (в 
четвертый) чемпионом КХЛ? 
Дмитрий Квартальнов 
Может ли еще "пошуметь" в КХЛ Крикунов? 
Владимир Васильевич Крикунов - главный аксакал нашей лиги. Единственный 
тренер старой эпохи, продолжающий довольно успешно работать даже в 2020 
году. Например, в минувшем чемпионате он плавно вел "Динамо" по сезону, 
обыграл в первом раунде "Спартак" Олега Знарка и нацеливался устроить 
сенсацию в полуфинале конференции с ЦСКА. Получилось бы у Крикунова взять 
реванш у Игоря Никитина за прошлогоднее поражение? Кто-то уверенно скажет, 
что нет, но в любом случае ответа на этот вопрос мы уже не узнаем. 
Все-таки кажется, что у "Динамо" и Крикунова были бы шансы "пошуметь". Бело-
голубые однозначно стали сильнее, чем в прошлом сезоне, а Крикунов без 
проблем сработался и с Шипачевым и с Яшкиным и с вроде бы капризным 
Петерссоном и даже с Чайковски над которым Владимир Васильевич не устает 
регулярно подшучивать. 
Мы не узнаем, на что была способна эта команда в нынешнем Кубке Гагарина. В 
регулярке было популярно мнение, что у "Динамо" Крикунова - психологический 
комплекс перед СКА и ЦСКА, но эта теорема нуждалась в кубковом 
доказательстве. Сейчас же остается непонятно: потолок нынешнего "Динамо" - 
это второй раунд на Западе или Крикунов способен бросить вызов "армейским" 
грандам? Без этого знания в клубе должны решить, продлевать ли контракт с 
Владимиром Васильевичем. 
"Йокерит" стал кубковым бойцом или показалось? 
Обидно, что мы не узнаем, как бы в этом плей-офф продолжил выступление 
"Йокерит". Финская команда, за которой с момента ее вступления в КХЛ тянется 
шлейф некубковости, могла изменить свою репутацию. Как и главный тренер 
"шутов" Лаури Марьямяки. 
"Йокерит" в этом сезоне был необычный. Финны слабо стартовали, затем 
поправили ситуацию и мощно накатили на финиш регулярки. А в первом раунде 



 

 

крайне уверенно смели с дороги "Локомотив". Возникли бы у "шутов" 
стандартные для них проблемы с российским топ-клубом уже во втором раунде, 
учитывая, что на этот раз вместо ЦСКА был бы СКА? Или "Йокерит" развил бы 
свой прогресс и воспрепятствовал "армейскому" финалу конференции? Увы, мы 
этого не узнаем. Впрочем, у Марьямяки продолжает действовать долгосрочный 
контракт с клубом, и в следующем сезоне у него будет возможность исправить 
досадное недоразумение. 
На что способен Кудашов в СКА и сборной России? 
Ответа на этот вопрос, видимо, придется подождать еще минимум год, так как в 
2020-м уже не будет разыгран нормальный Кубок Гагарина и наверняка не 
состоится чемпионат мира по хоккею. Для Кудашова первый год на должности 
совмещенного тренера СКА и сборной России получился неоднозначным. В 
клубе Алексей Николаевич начал не слишком удачно, но затем по-настоящему 
раскрылся. Длинные победные серии, активное подключение молодежи, борьба 
до последнего тура с ЦСКА и "Ак Барсом" за Кубок Континента. Как вишенка на 
торте - уверенная победа над московскими "армейцами" в последней встрече 
регулярки, венчавшая 12- матчевую победную серию СКА. Все это намекало на 
то, что ЦСКА будет достаточно трудно защитить титул лучшей команды Запада, 
но до, возможно, самого интригующего "армейского" финала конференции мы не 
доехали. 
В то же время в сборной России у Кудашова все получалось хуже. В девяти 
матчах Евротура - лишь одна победа в основное время и большие вопросы по 
игре национальной команды. 
Конечно, будущее Алексея Николаевича на обоих постах решалось бы по итогам 
плей-офф и чемпионата мира. Эти турниры рассказали бы, способен ли Кудашов 
давать результат на таких серьезных должностях и стоит ли ему доверить 
дальше готовить сборную России к ОИ-2022. Теперь этот вопрос подвис в 
воздухе, а следующая проверка будет только весной 2021-го. 
Выиграл бы ЦСКА второй Кубок Гагарина подряд? 
Как бы то ни было, главным фаворитом плей-офф был ЦСКА. Подопечные Игоря 
Никитина снова выиграли регулярку, снова одержали больше всех побед, стали 
лидерами по числу забитых и пропущенных шайб, а розыгрыш Кубка Гагарина 
начали с 4-0 в серии с "Торпедо". Конечно, другие клубы могли оказать серьезное 
сопротивление ЦСКА на пути ко второму подряд Кубку Гагарина, но тяжело было 
представить, что даже СКА или "Ак Барс" смогут выиграть у московских 
"армейцев" четыре матча в серии. 
"Виной" всему - мощный подбор исполнителей красно-синих, огромные ресурсы 
состава и отшлифованная система игры Никитина. Гремучая смесь, которая, 
правда, закончится у ЦСКА уже в следующее межсезонье, когда клуб покинут 
многие лидеры, да и жесткий потолок зарплат внесет коррективы. Поэтому 
"армейцам" сейчас обидно больше всех - из-за эпидемии коронавируса они 
упускают реальнейший шанс взять второй Кубок подряд, и неизвестно, когда 
вновь выпадет такая возможность. Может, уже через год, а может - и лет через 
10. 
Впрочем, сильно переживать за будущее ЦСКА не стоит. "Роснефть", Игорь 
Сечин Игорь Есмантович останутся с клубом, а Игорь Никитин никуда не уйдет с 
поста главного тренера. Возможно, "армейцы" чуть подравняются с другими топ-
клубами КХЛ по возможностям, но все равно останутся одной из самых богатых 
команд чемпионата с постоянной претензией на чемпионство.  
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К заголовкам сообщений 

10 легионеров из КХЛ, которые могут не вернуться в Россию из-за курса 
доллара (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
В некоторых клубах уже понимают, что решать вопросы с новыми контрактами 
будет еще сложнее. 
Помимо коронавируса российских граждан нынче беспокоит еще один вопрос - 
обесценивается российский рубль. Сегодня, 19 марта, к началу торгов за один 
американский доллар нужно было выложить аж 80 рублей. Ситуация не может 
не сказываться и на спортивной отрасли. Особенно когда речь идет об 
иностранных спортсменах. Кто из легионеров КХЛ может покинуть лигу? У всех 
перечисленных контракты заканчиваются 30 апреля 2020 года. 
н. Линус Умарк ("Салават Юлаев"), 33 года 
Умарк - один из самых звездных легионеров в нашей лиге, но и капризничать 
швед любит. Он уже заявлял, что нынешний регулярный сезон станет для него 
последним в КХЛ, а уж после роста иностранной валюты и ситуацит с 
коронавирусом скандинав вряд ли не вернется в Россию. Собственно говоря, 
Умарк уже сам заявил об этом шведским СМИ, хотя позднее опроверг это в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата". По всей видимости, серия с 
"Авангардом" стала последним выступлением Линуса в рамках Континентальной 
лиги, но забегать вперед не будем. 
Линус Умарк 
н. Дмитрий Яшкин ("Динамо" М), 26 лет 
Яшкин проводит отличный сезон в московском "Динамо", однако подписывать 
контракт с бело-голубыми на два года форвард с чешским паспортом не хотел 
изначально. Все дело в том, что по уровню своего мастерства Яшкин - игрок НХЛ. 
В нынешнем чемпионате хоккеист всем все доказал. В Северной Америке 
Дмитрий точно найдет работу, а учитывая возникшие экономические проблемы 
в России, хоккеист почти наверняка отправится в Национальную лигу. 
н. Андре Петерссон ("Динамо" М), 29 лет 
Петерссон как и Умарк, любит покапризничать. Вообще же динамовцам в 
следующем сезоне будет сложно. Практически наверняка уедет Яшкин, его 
примеру, скорее всего, последует и Петерссон, у которого точно будут варианты 
как минимум в Европе. Получать зарплату в евро по нынешним временам 
гораздо выгоднее. Так что крайних форвардов для первого звена Шипачева 
динамовскому руководству нужно искать уже сейчас. 
н. Найджел Доус ("Автомобилист"), 35 лет 
Доус - второй после Сергея Мозякина хоккеист из числа самых 
высокооплачиваемых в лиге. Вспоминается, как Найджел уходил из "Барыса", 
когда ему предложили пойти на понижение зарплаты. Тогда казахстанский клуб 
не сумел сохранить своего лидера, но и уральцев после провала в плей-офф 
ждут серьезные изменения. В том числе и в плане состава. Вряд ли Доус пойдет 
на понижение оклада, а с учетом ослабления рубля оно неизбежно при любых 
обстоятельствах. Хотя в плей-офф все легионеры "Автомобилиста" выступили 
слабо. 
н. Йоонас Кемппайнен (СКА), 31 год 
Кемппайнен переходил из "Салавата" в СКА, так как вместе со своей семьей 
хотел играть поближе к дому. У финна было новое предложение от уфимцев, его 
звали на хорошие деньги в "Магнитку". Однако уже тогда представитель Суоми 
отодвигал деньги на второй план. Теперь, после скачка доллара и 
обесценивания рубля, шансы на то, что Кемппайнен продолжит выступать в 
России, крайне малы. 
н. Ярно Коскиранта (СКА), 33 года 



 

 

Учитывая, что Коскиранте уже 33 года, вряд ли на него будут рассчитывать в СКА 
в следующем сезоне. Питер взял курс на омолаживание состава. Да и в КХЛ Ярно 
явно наигрался. Не зря в прессу уже просочилась информация, что Коскиранта 
может перейти из СКА в финскую "СайПу". Все свои деньги в России финн давно 
заработал, а на родине он будет получать зарплату в евро. 
Ярно Коскиранта 
н. Робин Ганзл ("Спартак"), 31 год 
Ганзл провел неплохой сезон в "Спартаке" и наверняка попросит у руководства 
красно-белых увеличения жалования. Другой вопрос, пойдут ли на это в 
московском клубе? Ходят разговоры, что бюджет "Спартака" может 
уменьшиться, а на фоне последних событий это повлечет за собой 
незамедлительный отток дорогостоящих легионеров. Спрос на Ганзла в Европе 
точно будет. 
н. Джастин Азеведу ("Ак Барс"), 31 год 
Канадский нападающий давно играет в КХЛ, а в "Ак Барсе", в котором 
североамериканец выступает с сезона-2014/2015, форвард и вовсе стал своим. 
Но рано или поздно приходится уходить. Учитывая специфику нынешнего 
неполноценного сезона и экономическую ситуацию, сейчас для Азеведу самое 
время вернуться на родину и продолжить выступление там. Или же рассмотреть 
варианты с Европой, но только если нормализуется эпидемиологическая 
обстановка. 
з. Коди Франсон ("Авангард"), 32 года 
Франсон получал в "Авангарде" по 90 млн руб. за сезон, являясь одним из самых 
высокооплачиваемых хоккеистов клуба. Нового контракта канадцу не 
предлагали, да и заметно, что Коди стал медлителен и уже не отрабатывает так, 
как в прошлом сезоне, когда Омск играл в финале Кубка Гагарина. Платить 
огромные деньги в "Авангарде" этому защитнику больше не смогут, а на 
понижение он однозначно не пойдет. Уход Франсона из клуба - дело почти 
решенное. 
Коди Франсон (слева) 
н. Стефан Да Коста ("Локомотив"), 30 лет 
Вряд ли опыт выступления за "Локомотив" можно назвать для Да Косты удачным. 
Да, сам хоккеист выглядел здорово и сыграл результативно, но команда 
провалилась, а ведь Да Коста хочет побеждать, такой уж у него уровень и 
характер. Судя по публикациям в "Инстаграме", Стефан уже вернулся во 
Францию и планирует провести ближайшее время на родине. Заманить обратно 
в КХЛ Стефана будет сложно даже солидным контрактом, который в результате 
падения рубля станет ниже.  

https://www.championat.com/hockey/article-3999209-10-legionerov-iz-khl-kotorye-
mogut-ne-vernutsja-v-rossiju-iz-za-kursa-dollara.html 

К заголовкам сообщений 

"Я не говорил, что не вернусь в Россию. То интервью - фальшивое". 
Большой скандал с шведской звездой КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 марта 2020) 
Страсти вокруг форварда "Салавата" Линуса Умарка.  
Что говорил Умарк раньше  
После остановки сезона КХЛ лучший бомбардир плей-офф и главная звезда 
"Салавата Юлаева" Линус Умарк дал резонансное интервью "СЭ":  
 - Ситуация сложная. Я понимаю, что КХЛ хочет доиграть сезон. Но если мы 
посмотрим на то, что происходит в мире и как происходит, очень уж трудно 

https://www.championat.com/hockey/article-3999209-10-legionerov-iz-khl-kotorye-mogut-ne-vernutsja-v-rossiju-iz-za-kursa-dollara.html
https://www.championat.com/hockey/article-3999209-10-legionerov-iz-khl-kotorye-mogut-ne-vernutsja-v-rossiju-iz-za-kursa-dollara.html


 

 

поверить в то, что коронавирус не вызовет больших проблем в России. Не может 
же он обойти Россию стороной. А что происходит в мире - вы и без меня знаете.  
Если КХЛ хочет, чтобы мы продолжали, она подвергает риску не только нас. А 
всех людей. Потому что только способствует распространению вируса, который 
может быть смертельным для многих людей. Это очень тяжкий груз, который 
сидит в голове. Мы - хоккеисты - хотим предотвратить угрозу распространения. 
Хотим не создавать вирусу благоприятных условий.  
 Представьте, что кто-то из хоккеистов заразится. Это ведь бросит на лигу 
серьезнейшую тень, потому что она не отменила сезон. Риск продолжать его - 
слишком велик. Поверьте, мы очень хотим бороться за Кубок Гагарина и были 
бы счастливы играть при полных трибунах, это ни с чем не сравнимое ощущение, 
но сейчас нам гораздо важнее здоровье людей. И здоровье людей однозначно 
превыше спорта, - рассказал Умарк.  
Что сегодня сказал Умарк  
Легионеры "Салавата" забронировали чартер, чтобы улететь из России домой. 
И уже в Швеции Умарк объявил, что не собирается возвращаться в нашу страну.  
 - Я уехал домой, добрался до Швеции прошлой ночью, - рассказал Expressen.se 
Умарк в интервью, которое вышло сегодня. - Улетел в последний момент, 
сегодня было бы уже нельзя. Мы вместе с Юхой Метсолой, Теему 
Хартикайненом и Сакари Манинненом вместе оплатили самолет. Нам сказали 
оставаться дома. Я не вернусь в Россию, даже если Кубок Гагарина не отменят. 
Не знаю, все ли проблемы там решат, но сейчас трудные времена и матчи, 
скорее всего, не состоятся. Самое тяжелое - ситуация развивалась из стороны в 
сторону, все время звучали разные сообщения. Сейчас многие страны 
закрывают границы, в такие моменты хочется быть рядом с семьей. В первую 
очередь, посвящу время родным, но если говорить о моем хоккейном будущем... 
посмотрим. Скорее всего, не буду играть в Швеции, продолжу карьеру за 
рубежом.  
Что сказали в "Салавате"  
За комментариями мы обратились к гендиректору уфимского клуба Александру 
Курносову.  
 - Линус очень эмоциональный человек. Он будет делать все, что скажет клуб, - 
отметил Курносов.  
Что сказал Умарк после этого  
А затем Умарк в интервью "СЭ" прокомментировал скандальное интервью, в 
котором якобы сказал, что в Россию не вернется. Текст статьи журналиста 
Expressen действительно уже изменен.  
 - Слова, приписанные мне, - неправда. Я ничего подобного никогда не говорил. 
Александр Курносов - мой начальник. И я буду делать ровно то, что он мне 
скажет.  
Я уже позвонил журналисту, который разговаривал со мной. Он изменил 
интервью. Он меня очень расстроил своей статьей. Но пресса сейчас ищет 
громкие заголовки.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shvedskiy-forvard-salavata-linus-
umark-otkazalsya-vozvraschatsya-v-rossiyu-1654426/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ нет матчей, но есть скандалы. В Швеции сообщили, что Умарк не 
вернется в Россию, хоккеист все отрицает (Sport24.ru, Москва, 19 марта 
2020) 
А еще здесь его ждет 14-дневный карантин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shvedskiy-forvard-salavata-linus-umark-otkazalsya-vozvraschatsya-v-rossiyu-1654426/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shvedskiy-forvard-salavata-linus-umark-otkazalsya-vozvraschatsya-v-rossiyu-1654426/


 

 

Несмотря на все желание президента КХЛ Алексея Морозова завершить 
нынешний сезон (практические наверняка это желание совпадает с желаниями 
некоторых клубов), лига вынуждена была взять паузу как минимум до 10 апреля. 
Матчей до этой даты точно не будет, а вот от скандалов КХЛ избавиться пока не 
удается. 
Накануне все обсуждали письмо руководства "Ак Барса", в котором казанский 
клуб настаивал на завершении чемпионата, оставляя за собой право в 
противном случае покинуть состав его участников. Сегодня громыхнуло в 
Швеции, где вышло интервью форварда "Салавата Юлаева" Линуса Умарка. В 
первоначальной версии этого интервью на сайте Expressen были следующие 
слова: 
"Мы улетели из России в самый последний момент. И я не вернусь. Сегодня 
вылететь в Швецию было бы уже невозможно. Мы вместе с финскими игроками 
"Салавата" - Метсолой, Манниненом и Хартикайненом наметили планы по 
отъезду из России. Платил ли я за всех? Нет, мы разделили расходы.  
Даже если после 10 апреля в КХЛ продолжат сезон, я не вернусь. Я не знаю, как 
там они все решат. Все время то назад, то вперед - совершенно разные 
сообщения. Все слышали, что страны закрывают границы, и всем хотелось 
уехать домой. В такие времена хочется быть вместе со своей семьей.  
Что будет дальше? Буду проводить время с семьей. Если же вы имеете в виду 
мое хоккейное будущее, то... Посмотрим. Сейчас я об этом не слишком много 
думаю. Возвращение в "Лулео"? Вряд ли. Вероятно, я уеду куда-то за границу".  
Сам хоккеист вскоре опроверг эту цитату: 
"Я никогда не говорил, что не вернусь. Я счастлив в Уфе, в команде и буду рад, 
если нужно будет приехать назад. Сейчас я рад быть дома, вместе с родными. 
Но если сезон возобновится, то я, конечно, приеду в команду.  
Откуда взялись эти слова в шведской прессе? Я уже позвонил журналисту и 
потребовал дать опровержение. Это его фантазия, я ничего такого никогда не 
говорил. С радостью вернусь в "Салават". ("Чемпионат") 
А гендиректор уфимского клуба Александр Курносов не исключил, что Линус 
сказал нечто подобное на эмоциях, но при этом выразил уверенность, что 
хоккеист продолжит отрабатывать свой контракт: 
"Линус очень эмоциональный человек. Он будет делать все, что скажет клуб". 
("Спорт-Экспресс") 
Интересно, что вскоре сайт Expressen поправил первоначальную версию 
интервью и горячая цитата Умарка стала звучать с точностью до наоборот: 
"Не думаю, что сезон отменят. Так что нам позволили приехать домой, но я готов 
вернуться, если матчи все же будут".  
На этом скандал можно было закрывать, вот только все равно непонятно, как 
Умарк планирует принять участие в оставшейся части сезона КХЛ, даже если она 
состоится. Сегодня глава Роспотребнадзора Анна Попова подписала 
постановление, согласному которому все граждане, возвращающиеся в Россию 
из других стран, должны будут проходить 14-дневный карантин. Готов ли к 
подобному Умарк, и если готов, то успеет ли пройти эту процедуру до 
возобновления сезона? Вопросов много, ответов на них пока нет.  
Подпишитесь на канал Sport24 в Яндекс.Дзене  
(youtube.com) 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-shvetsii-soobshchili-chto-linus-umark-
ne-vernetsya-v-rossiyu-v-sluchaye-prodolzheniya-pley-off-khokkeist-vse-otritsayet 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 марта 2020 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-shvetsii-soobshchili-chto-linus-umark-ne-vernetsya-v-rossiyu-v-sluchaye-prodolzheniya-pley-off-khokkeist-vse-otritsayet
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-v-shvetsii-soobshchili-chto-linus-umark-ne-vernetsya-v-rossiyu-v-sluchaye-prodolzheniya-pley-off-khokkeist-vse-otritsayet
http://sport.business-gazeta.ru/news/253277


 

 

К заголовкам сообщений 

Шведская газета изменила цитату Умарка о его возвращении в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 19 марта 2020) 
Шведская газета Expressen изменила цитату нападающего уфимского "Салавата 
Юлаева" Линуса Умарка о его возвращении в КХЛ в текущем сезоне. 
Ранее в четверг Expressen опубликовала интервью с шведским хоккеистом 
"Салавата", в котором он заявил, что ему "разрешили остаться на родине", и на 
плей-офф КХЛ он не вернется даже в случае возобновления чемпионата КХЛ. 
В новом варианте Expressen цитата Умарка выглядит следующим образом: "До 
тех пор пока мы не узнаем что-то новое, нам разрешили остаться дома. Я готов 
вернуться, если будут еще игры". 
Во вторник было объявлено, что чемпионат КХЛ приостановлен до 10 апреля из-
за эпидемиологической обстановки, связанной с распространением 
коронавируса. С розыгрыша Кубка Гагарина уже снялись финский "Йокерит" и 
казахстанский "Барыс". 
В серии первого раунда плей-офф КХЛ "Салават" обыграл со счетом 4-2 омский 
"Авангард". Умарк вместе с одноклубником Филипом Ларсеном и Харри Сятери 
из "Сибири" были признаны лучшими игроками первого раунда плей-офф КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20200319/1568845356.html 

Похожие сообщения (3): 

• Р-Спорт, Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер плей-офф КХЛ Хартикайнен вернется в Россию в случае 
продолжения сезона (ТАСС, Москва, 19 марта 2020) 
КХЛ 17 марта приостановила сезон до 10 апреля в связи с ситуацией с 
коронавирусом 
Один из двух лучших снайперов плей-офф Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) форвард "Салавата Юлаева" Тему Хартикайнен возвратится в уфимский 
клуб в случае продолжения соревнований. Об этом ТАСС сообщил агент игрока 
Дмитрий Еремин. 
17 марта КХЛ приостановила сезон до 10 апреля в связи с ситуацией с 
коронавирусом. "Салават Юлаев" должен был играть во втором раунде Кубка 
Гагарина с "Ак Барсом". Казанский клуб ранее призвал лигу завершить 
соревнования. 
"Мы благодарим руководство "Салавата Юлаева" за то, что дало возможность 
вывезти семью игрока из Уфы. Как только эпидемиологическая ситуация 
улучшится и лига решит возобновить сезон, Хартикайнен, естественно, вернется 
и продолжит выполнять свои контрактные обязательства", - сказал Еремин. 
В нынешнем сезоне финн в регулярном чемпионате в 57 матчах набрал 36 очков 
по системе гол+пас (21+15), став третьим в списке самых результативных в 
"Салавате Юлаеве". В плей-офф он делит первое место в списке снайперов с 
Андре Петерссоном из московского "Динамо", забросив пять шайб. В конце 
января "Салават Юлаев" объявил о продлении контракта с форвардом до конца 
апреля 2022 года.  

https://tass.ru/sport/8028515 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20200319/1568845356.html
https://rsport.ria.ru/20200319/1568840853.html
https://tass.ru/sport/8028515


 

 

Из "Салавата Юлаева" сбежали легионеры. После этого отпустили всю 
команду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 марта 
2020) 
До конца марта. 
В среду казанский "Ак Барс" направил официальное письмо в КХЛ, в котором 
попросил досрочно завершить сезон без определения победителя Кубка 
Гагарина. В это время в Уфе отпустили команду на незапланированные 
двухнедельные каникулы - это произошло после того, как страну покинули все 
пять легионеров. Линус Умарк и компания потратили на чартер 1,5 млн рублей. 
ПАНИКА УМАРКА 
Демарш легионеров в "Салавате Юлаеве" стал неожиданностью. Линус Умарк, 
Юха Метсола, Теему Хартикайнен, Филипп Ларсен и Сакари Маннинен во 
вторник все-таки улетели. По информации "БИЗНЕС Online", чартер вышел 
иностранцам в полтора миллиона рублей, но экономить они не думали. В 
противном случае каждый из них рисковал не добраться до дома.  
Иначе как демаршем эту ситуацию назвать нельзя - в клубе настаивали на 
продолжении тренировок или, как минимум, на том, чтобы все хоккеисты ждали 
окончательного решения лиги в Уфе, под присмотром врачей и тренерского 
штаба. Легионеров это не устраивало. Они предупредили, что здоровье свое и 
близких дороже денег и отчалили. Что теперь с ними делать, в "Салавате" 
думают и к четкому решению пока не пришли. В сегодняшних реалиях, это даже 
не критика, а просто констатация факта - разве поспоришь с аргументом, что 
здоровье важнее?  
В клубе говорят, что перед отъездом у иностранцев была самая настоящая 
паника. Авиасообщение между странами закрывалось, в Данию, например, 
попасть вообще не было никакой возможности. Сначала все легионеры (кстати, 
кроме Ларсена) опубликовали на своих страничках в инстаграме обращение к 
лиге с просьбой завершить сезон, отметив всех звезд лиги - никто, кроме 
одноклубников их не поддержал. После этого легионеры решили действовать 
самостоятельно. В итоге, пятерка игроков "Салавата" отправилась в Хельсинки, 
откуда должна как-то разъехаться по домам. 
"БУДЕМ РУКОВОДСТВОВАТЬСЯ ЗДРАВЫМ СМЫСЛОМ"  
Вслед за иностранцами зашумели остальные. В итоге в Уфе решили отпустить 
игроков до 30 марта с надеждой, что к этому времени либо отменят сезон, либо 
будут приняты какие-то другие конкретные шаги от лиги. Теперь план у 
"Салавата" такой: 1 - 2 апреля команда собирается в Уфе, проходит 
обязательные профилактические процедуры и медобследование на первичные 
признаки простудных (читай вирусных) заболеваний и продолжает тренировки. 
Такие же указания получили и легионеры, но в случае с ними все будет зависеть 
от геополитической обстановки.  
Другой вопрос в том, как реагировать клубу в том случае, если границы к этому 
времени откроются, но иностранцы не приедут. Швеции, Финляндии и Дании не 
в списке карантинных стран, это значит, что им не надо будет выжидать две 
недели, прежде чем приступить к работе. Но запаниковавшие хоккеисты вполне 
могут просто не приехать, снова прикрывшись заботой о здоровье. И если с 
Умарком все будет понятно, у него через месяц с небольшим завершается 
контракт и в КХЛ он, возможно, играть больше не будет, то у остальных есть 
действующие соглашения с "Салаватом" и при желании клуб может наказать 
хоккейных дезертиров.  
"Будем руководствоваться здравым смыслом", - объяснил свою позицию 
генеральный директор "Салавата" Александр Курносов. Это значит, что 



 

 

легионеров скорее всего простят, потому что не похоже, что за ближайшие 10 
дней ситуация с пандемией резко улучшится. 
ДЕФИЦИТ ТЕПЛОВИЗОРОВ  
Пока же клуб перешел в режим ожидания, как и все остальные в стране. 
Принимать резких шагов, таких какие сделал "Ак Барс" вслед за "Йокеритом" и 
"Барысом" не намерены, потому что убеждены, что это лишь способствует 
увеличению общей паники. До последнего в Уфе были готовы проводить матчи, 
но теперь потихоньку начинают возвращать деньги за билеты. При этом в клубе 
не торопят болельщиков и отмечают, что если разрешат проводить матчи со 
зрителями, то все билеты будут действительны.  
Но даже подготовка к этим играм вызывает вопросы. В период дефицита 
необходимых защитных и профилактических средств, препятствующих 
распространению вируса, "Салават" рискует не обеспечить безопасное 
проведение матча.  
"Если с приобретением масок мы еще разберемся, - поясняет Курносов. - То с 
тепловизорами сложнее. У нас есть определенное количество тепловизоров, 
чтобы измерять температуру болельщиков на входе на арену, но мы 
рассчитывали приобрести их больше, чтобы увеличить пропускную способность. 
Сегодня их в стране просто нет, а с имеющимися вход зрителей на матчи будет 
очень затянут".  
Но и уфимцы не торопятся сдавать билеты на "зеленое дерби". На первый матч 
скупили все в первые же сутки, но возвращают их не спеша, надеясь, что игры 
все же состоятся. Клуб не торопит - пока КХЛ не отменила сезон, шансы его 
доиграть есть. Правда, в каком формате это будет и в каких составах - непонятно.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253267 

К заголовкам сообщений 

Антипов - об отъезде легионеров "Салавата": нехорошо, что клуб создал 
такой прецедент (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Пятикратный чемпион России, призер чемпионатов мира Владимир Антипов 
прокомментировал остановку чемпионата КХЛ из-за коронавируса и дал оценку 
отъезду легионеров "Салавата Юлаева" из России. 
"Ситуация с коронавирусом коснулась всего мирового спорта. Понятно, что 
какое-то решение надо было принимать и нашим спортивным федерациям, и 
лигам. Это неприятно, но из ситуации надо выйти с наименьшими потерями. Не 
паниковать и при возможности доиграть плей-офф в КХЛ. Думаю, лига и 
руководители нашего хоккея обязательно найдут верное решение, чтобы этот 
сезон был доигран. 
Что касается ситуации, связанной с отъездом легионеров "Салавата Юлаева", 
то следил за событиями, как за сериалом или матчами плей-офф: каждый день 
новая информация, даже увлекательно. А если серьезно, то жаль, что такая 
ситуация вообще стала возможной. Иностранцы уехали, а российские игроки 
остались. Хотя контракты и требования ко всем должны быть одинаковыми. И 
нехорошо, что клуб создал такой прецедент в не самый подходящий для этого 
момент", - сказал Антипов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3999467-antipov---ob-otezde-legionerov-
salavata-nehorosho-chto-klub-sozdal-takoj-precedent.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 
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Агент Дементьев заявил, что клубы НХЛ не проявляли интереса к вратарю 
СКА Мельничуку (ТАСС, Москва, 19 марта 2020) 
Контракт 21-летнего голкипера со СКА истекает 30 апреля 
Хоккейный агент Алексей Дементьев опроверг слухи об интересе к голкиперу 
системы СКА Алексею Мельничуку со стороны клубов Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ). Об этом Дементьев рассказал ТАСС. 
Контракт 21-летнего вратаря со СКА истекает 30 апреля нынешнего года. 
"Чтобы стать голкипером команды НХЛ, нужно пройти огромный путь. Помимо 
него еще 50 человек его возраста хотят играть в НХЛ. Интереса из клубов 
Северной Америки к Алексею нет. Но в целом есть огромный интерес к 
российским вратарям, российская вратарская школа сейчас является одной из 
лучших в мире", - сказал Дементьев. 
Мельничук принял участие в 16 матчах регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в которых одержал восемь побед при 
коэффициенте надежности 1,68 и проценте отраженных бросков 93,0. Четыре 
раза он уходил со льда без пропущенных шайб.  

https://tass.ru/sport/8030347 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты московского "Динамо" получили выходные до 25 марта (Р-
Спорт, Москва, 19 марта 2020) 
Хоккеисты московского "Динамо" продолжат подготовку к возобновлению плей-
офф КХЛ с 25 марта, до этого времени все игроки, включая легионеров, 
находятся на территории России, сообщили РИА Новости в пресс-службе клуба. 
Во вторник было объявлено, что чемпионат КХЛ приостановлен до 10 апреля из-
за эпидемиологической обстановки, связанной с распространением 
коронавируса. 
"У команды неделя выходных, при этом все игроки, в том числе легионеры, не 
должны покидать территорию России. 25 марта хоккеисты собираются на базе в 
Новогорске и будут готовиться к возобновлению плей-офф", - сказал РИА 
Новости руководитель пресс-службы "Динамо" Михаил Кравченко. 
В первом раунде плей-офф КХЛ текущего сезона "Динамо" со счетом 4-2 в серии 
обыграло московский "Спартак". 
Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) 11 марта объявила вспышку 
нового коронавируса COVID-19 пандемией. В мире заражены уже более 207 
тысяч человек в 166 странах, более 8,6 тысячи скончались.  

https://rsport.ria.ru/20200319/1568844310.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Надо внимательно относиться к гигиене, и все будет хорошо" (Известия 
(iz.ru), Москва, 19 марта 2020) 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков - о китайском коронавирусе, приостановке 
плей-офф КХЛ и успехах своей команды 
Приостановка спортивных сезонов в России позволяет подвести промежуточные 
итоги и выделить основных героев. В КХЛ главной сенсацией стала "Сибирь". 

https://tass.ru/sport/8030347
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https://allhockey.ru/news/show/381505-Hokkeisty_moskovskogo_Dinamo_poluchili_vyhodnye_do_25_marta


 

 

Она уверенно вышла в плей-офф, а там в первом раунде обыграла в пяти матчах 
сильный по составу "Автомобилист" (4:1). 
В следующей стадии новосибирцы должны были встречаться с казахстанским 
"Барысом". Первая игра была намечена на вторник, 17 марта. В понедельник 
команда должна была отправиться в Нур-Султан, но вылет пришлось отменить - 
из-за COVID-19 "Барыс" снялся с чемпионата. 
О сложившейся ситуации "Известия" пообщались с одним из старожилов 
"Сибири" вратарем Алексеем Красиковым. Наряду с финским коллегой по 
амплуа Харри Сятери он один из главных творцов успехов команды в сезоне. 24-
летний голкипер рассказал об обстановке в Новосибирске в условиях карантина, 
январском выезде в Китай, где только начиналась эпидемия, а также объяснил, 
за счет чего его команда преуспела в нынешнем чемпионате. 
- О том, что выезд в Казахстан отменяется, узнали в последний момент перед 
вылетом?  
- Естественно, эта новость стала для нас неожиданностью. Мы готовились к 
хорошей серии с "Барысом". Все очень хотели победить и пройти дальше. Уже 
собирали вещи, начали грузиться, когда нам сказали, что надо немного 
подождать. Потом отовсюду стали приходить новости, якобы "Барыс" не сможет 
принять участие в серии. Мы посидели, подождали. А потом нам объявили, что 
никуда не летим. Дальнейшее распоряжение - ждать. Так вот и не полетели. 
- Говорят, у вашего самолета уже начали двигатель прогревать...  
- Нет, когда стало ясно, что вылет отменяется, мы еще были на территории 
ледового дворца, откуда должны были выехать в аэропорт. 
- Чем теперь будете заниматься ?  
- У нас продолжается работа. На вторник дали один выходной. А со среды вышли 
на тренировки. Потому что, если, а точнее когда продолжится плей-офф, мы 
должны быть готовы снова вести борьбу и показать все, на что способны. 
- Как отнеслись к попыткам лиги продолжить плей-офф без "Йокерита" и 
"Барыса"?  
- Знаете, что я могу вам на это сказать... Мы - хоккеисты. Выходим на лед и 
делаем свою работу. Когда скажут, где скажут и во сколько скажут. От нас это 
никак не зависит. И мы на это никак повлиять не можем. А то, на что мы не можем 
повлиять, не сильно должно нас волновать. Все, что в наших силах, мы будем 
делать - выходить и рубиться на льду до последнего. Пока ждем решений свыше 
от уполномоченных людей. Они нам говорят, что надо делать. А мы выходим и 
играем в хоккей. 
- Вы видели в инстраграме вашего друга Александра Георгиева фото пустых 
прилавков нью-йоркского магазина? У вас в Новосибирске нет проблем с 
продуктами?  
- Конечно, видел фото Сани, но у нас в городе таких проблем не ощущается. 
Недавно был в магазине. Прилавки полны, еды достаточно, паники никакой нет. 
Все ответственно относятся к ситуации, многие люди ходят в масках, оберегая 
себя и своих близких от угрозы. И я не вижу причин впадать в панику. Надо 
просто внимательно относиться к гигиене, и все будет хорошо. Главное, 
придерживаться элементарных правил, которые ты сам себе задаешь. Помыть 
руки, лишний раз не трогать лицо, где-то антисептиком воспользоваться, при 
выходе в людное место маску надеть. Так что все в порядке. 
- Переходя к хоккейным темам, можете сформулировать, в чем "Сибирь" была 
сильнее "Автомобилиста" в первом раунде?  
- Считаю, что мы играли против достаточно сильной и организованной команды 
с хорошими исполнителями, которые работают по четкой тренерской системе. 
Победить "Сибири" удалось за счет самоотверженности пацанов, которые, не 



 

 

жалея себя, рубились до конца, ложились под шайбу, четко выполняли 
тренерскую установку. И, естественно, все так сложилось благодаря хорошей 
игре в воротах Харри Сятери, неоднократно выручавшего команду. Все эти 
факторы свелись воедино, что и дало результат. Каждый вложил всего себя, и 
мы единым кулачком смогли пройти первый раунд. 
- Ваш главный тренер Николай Заварухин еще год назад работал ассистентом в 
штабе "Автомобилиста", знает эту команду изнутри. Чувствовалось на разборах 
перед играми плей-офф, что он гораздо глубже понимает, как надо действовать 
против этого соперника, чем в случае с играми против других клубов?  
- Думаю, это одна из причин нашей победы. К тому же, мы в этом сезоне сыграли 
с "Автомобилистом" очень много матчей - их было девять, с учетом плей-офф. И 
каждый в наших командах досконально знал каждого. В любом случае, мы всех 
соперников разбираем очень скрупулезно. Стараемся ответственно относиться 
к лидерам, большинству, меньшинству и в целом к системе игры противника. 
Поэтому на "Автомобилист" настраивались так же, как на любую другую команду. 
- Что нового взяли от тренировок с Харри Сятери после его прихода в "Сибирь"?  
- У каждого вратаря свой стиль игры. Кто-то в чем-то преуспевает, кому-то чего-
то не хватает. Естественно, где-то я делал себе заметочки, что могу почерпнуть 
у Харри. Но в целом, мы с ним разные вратари в плане видения игры. Каждый 
должен развиваться в своем русле и верить в то, что делает. 
- Летом 2018 года вы были в финском тренировочном лагере. Сятери - типичный 
представитель финской вратарской школы?  
- По тому, сколько я видел высококлассных финских голкиперов, они шикарно 
двигаются на ногах, отлично и очень легко перемещаются вдоль ворот. То, что я 
наблюдал в тренировочном лагере два года назад, это наработки финнов еще с 
детства. У Харри тоже хорошее катание, движение, маневренность - финская 
школа видна. 
- Многих удивило, что руководство "Сибири" еще в конце регулярного 
чемпионата продлило контракты с финскими легионерами - тем же Сятери, а 
также Юусо Пуустиненом и Микаэлем Руохомаа. В итоге они во многом решили 
судьбу серии с "Автомобилистом". По вашим ощущениям, решение клуба 
сказалось на их игре ?  
- Могу сказать, что это больше относится к человеческим качествам наших 
иностранных игроков. Они готовы биться за команду независимо от того, есть у 
них контракт или нет. Это очень хорошие люди и высококлассные хоккеисты. А 
подписание контрактов до плей-офф, как я думаю, придало им спокойствия и 
уверенности, что в итоге помогло нам пройти "Автомобилист". Уверен, когда 
плей-офф продолжится, они с такой же уверенностью продолжат биться за клуб. 
- Продление контрактов дает надежду, что в следующем сезоне состав будет 
стабильным и не придется его сильно перестраивать, как это бывало после 
прошлых успешных выступлений "Сибири", когда ее лидеры уходили в более 
богатые клубы?  
- Когда команда сыгранная, это очень хорошо. Все друг друга знают, тренерский 
штаб понимает, чего от кого ожидать. Это залог хорошего сезона. Поэтому 
считаю, для "Сибири" плюс, если не будет много новичков. Для сохранения 
костяка коллектива это полезно.  
- Долгие годы тренером вратарей "Сибири" неизменно остается Константин 
Капкайкин. Специфика его работы с вами изменилась после прошлогоднего 
назначения Заварухина главным тренером, а Олега Ореховского - тренером по 
работе с защитниками?  
- В нашей команде отличная оборона, шикарное взаимодействие между 
вратарями и защитниками, защитниками и нападающими. Все действуют очень 



 

 

слаженно по единой тренерской системе. Когда выполняем все требования по 
игре в обороне, получается отлично. С новым главным тренером особых 
изменений в моей игре нет, поскольку я с ним уже работал в МХЛ. Когда Николай 
Николаевич возглавлял "Сибирских снайперов". Поэтому его система не стала 
для меня новостью. Я по ней играл в молодежке и знал, что она хорошая. Каждая 
игровая ситуация разбирается досконально, и, если четко выполняешь задание 
тренера, все, как правило, получается. 
- Какие матчи "Сибири" с вашим участием в этом сезоне назовете лучшими?  
- Оба победных матча против "Ак Барса" - 4:2 дома и 3:0 на выезде - были 
отличными. Против "Барыса" в конце сезона провели хороший самоотверженный 
матч - выиграли в овертайме 2:1. Дома против "Динамо" (1:0) понравилось, как 
строго сыграли в обороне. Было достаточно прекрасных матчей. Да и не самые 
лучшие по качеству матчи мы доставали на характере, иногда проигрывая с 
большим счетом. Вспомните игры с "Куньлунем", когда мы на выезде два раза 
подряд победили (4:3 и 5:4 по буллитам. - "Известия"), уступая по ходу встреч 0:3 
и 2:4. В таких противостояниях команда закалялась, ребята становились одной 
семьей. За счет этого и смогли в плей-офф пройти "Автомобилист". 
- Кстати, ваша команда была одной из последних, кто ездил в Китай, пока 
"Куньлунь" не стал проводить домашние матчи в Москве и Новосибирске. Тогда 
коронавирус только начинал бушевать в этой стране. Не страшно, что побывали 
в эпицентре эпидемии?  
- Да нет. Если быть осведомленным, что это за болезнь, какие у нее симптомы, 
как она протекает и кого поражает, страшно не становится. Надо просто 
понимать: если проявляются симптомы, лучше обратиться к врачу. А до этого 
делать профилактику, поддерживать свой иммунитет в порядке. И надо 
заниматься спортом.  
- Тогда еще не было паники? Не ожидали, что проблема примет такие 
масштабы?  
- Да мы в принципе спокойно к этому относимся. Насколько помню, тогда вроде 
всего один или несколько человек в Китае заразились коронавирусом. Поэтому 
особого значения ситуации не придавали. 
- Кого считаете лучшим вратарем нынешнего сезона КХЛ, если исключить вас и 
Харри?  
- Нельзя не отметить отличную игру Тимура Билялова, если брать российских 
вратарей. Он проводит отличный сезон, помогает "Ак Барсу" побеждать. Помню, 
как играл против него в МХЛ-Б. Тимур уже тогда был в лидерах по статистике. 
Сорока (Илья Сорокин из ЦСКА. - "Известия") проводит очередной сильный 
сезон. Вася Кошечкин играл на солидном уровне, хоть в "Металлурге" и была 
сложная ситуация. Еще отлично смотрится в "Динамо" Ваня Бочаров. Можно 
многих перечислить, но это будет долго. Отмечу еще Алексея Мельничука из 
СКА. 
- Имеете в виду короткий отрезок в КХЛ в начале сезона, пока его не отправили 
в вышку?  
- Да, считаю, что сезон он провел шикарный. Он очень прогрессирует и 
заслуживает больше игрового времени. В составе СКА он показал зрелую игру, 
как будто не одну сотню матчей в КХЛ провел. Действовал четко, помогал 
команде побеждать и выдал хорошую статистику. Но и вытеснившего его 
Александра Самонова тоже надо позитивно отметить. Своей отличной игрой в 
"Витязе" он заслужил приглашение в СКА, а затем и в сборную. 
- Вам бы хотелось получать больше игрового времени, чтобы на вас делали 
ставку как на первого номера, доверяли, как Игорю Бобкову в "Авангарде"?  



 

 

- Тренер решает, кого ставить на игру. Естественно, любому профессиональному 
спортсмену хочется больше доверия и больше игрового времени. Если он этого 
не хочет, такого человека трудно назвать спортсменом. Играть и выигрывать 
больше, помогать команде - здоровое желание любого человека. Я не 
исключение. 
- Как оцените ситуацию с Александром Георгиевым в "Нью-Йорк Рейнджерс"? В 
январе, казалось, что его дни в команде сочтены после удачного дебюта в НХЛ 
Игоря Шестеркина. Сейчас, по слухам, после сезона клубу придется отправлять 
на выход такую легенду, как Хенрик Лундквист.  
- Я в принципе в этом и не сомневался. Ведь Георгиев и Шестеркин - два молодых 
и перспективных вратаря, еще не вышедших на свой пик. Они только в фазе 
роста. А уже показывают отличную игру. Игорь показал себя в АХЛ, спокойно и 
планомерно там работал, пришел в НХЛ и сразу же заиграл. Жаль, что ненадолго 
выбыл из-за неприятного ДТП. Но здорово, что уже восстановился и вновь 
показывает себя хорошо. А Саня Георгиев уже не первый сезон играет на 
солидном уровне. Он заслуживает хороший контракт в следующем году. Поэтому 
считаю, что в НХЛ появился отличный русский дуэт сильных вратарей, которые 
будут расти за счет конкуренции друг с другом.  
- Вы с Игорем и Александром 1995 года рождения. Как и упомянутые вами 
Сорокин, Билялов и Бочаров. А Андрей Василевский всего на один год старше 
всех вас. Есть объяснение, откуда у России в одном поколении столько сильных 
вратарей?  
- На самом деле, я тоже на это обратил внимание, когда смотрел статистику 
вратарей. Несколько раз задавался вопросом, почему такой урожайный год 
сложился. Одно время пятерка лучших вся была 1995 года рождения. Не знаю, 
почему так. Как-то все уродились в это время.  

https://iz.ru/988352/aleksei-fomin/nado-vnimatelno-otnositsia-k-gigiene-i-vse-budet-
khorosho 

К заголовкам сообщений 

"Боб как работал, так и будет работать". Президент "Авангарда" видит 
причину провала не в тренерских просчетах (Sport24.ru, Москва, 19 марта 
2020) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский подвел итоги сезона. Действующий 
вице-чемпион КХЛ вылетел в первом раунде плей-офф, сезон приостановлен из-
за коронавируса. 
"Причины неудачного сезона? Во-первых, сумасшедшая лавина травм игроков. 
Доходило до того, что сразу 10 ведущих хоккеистов лежали в лазарете. Не 
находились в команде, долго лечились. Самая большая проблема в этом. Во-
вторых, "Авангард" выступал, можно сказать, запасными хоккеистами. А когда 
вышли травмированные, на которых мы рассчитывали, они не показали 
ожидаемой игры. Не успели набрать форму. Травмы нельзя списать на 
физподготовку. Как бы ты ни тренировался, от этого нельзя уберечься. Думаю, 
это стечение обстоятельств. Кстати, в прошлом чемпионате у нас не было ни 
одной травмы до плей-офф. Может, сказалось то, что лига перешла на 
маленькие площадки. И количество травм везде возросло. Стало больше 
силовой борьбы, к которой не все привыкли.  
В команде был бонус за первое место в дивизионе по итогам регулярки, 
возможно, команда много сил отдала в борьбе за лидерство. В итоге те ребята, 
которые могли получить отдых перед плей-офф, не восстановились. Какая 
разница - второе или третье место? Имел значение только фактор своей 
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площадки во втором раунде, куда еще нужно было попасть. Ну, вот так все 
вышло. Я согласен, концовка регулярки оказалась непонятной. Вышли все 
травмированные. Но пока команда набирала форму, она потеряла игровой 
тонус. 
Работа тренерского штаба? В принципе, мы прошли ровно сезон. Были разные 
матчи, но обошлось без сбоев. Мы вылетели в первом раунде плей-офф. Какая 
тут оценка? Удовлетворительно. Тройка по пятибалльной шкале. Мы все ждали 
большего. Болельщики могут обсуждать, что Хартли завалил сезон или нет. Но 
я считаю, проблема более глобальная. Мы не подобрали нужных хоккеистов. Не 
сыгрались. В этом причина, а не в каких-то тренерских просчетах. Да, может, у 
Хартли были ошибки. Не системные, а больше разовые. Где-то мы не вовремя 
прилетели, где-то что-то сделали не так. Боб как работал, так и будет работать. 
Мы всегда советуемся и знаем, что Хартли - большой профессионал. Очень 
квалифицированный тренер. Думаю, в следующем году он найдет правильный 
путь к удачному выступлению в плей-офф. 
Селекция - это самое тяжелое. Но мы не смогли заменить, как говорили в 
прошлом году, "никакущих Макса Тальбо и Давида Деарне". Я считаю, эти люди 
здорово помогли в том плей-офф. Тальбо в раздевалке вел себя как лидер 
команды. Деарне был первым по вбрасываниям, все звено держалось на нем. 
Мы думали, что в этом сезоне взяли лучше иностранцев. Но по факту 
получилось, что они не смогли сыграться. Очень важно, что первого центра мы 
так и не получили. Во-вторых, мы так и не смогли заменить Илью Михеева, 
который уехал в "Торонто". Но вряд ли кто в КХЛ из свободных игроков мог бы 
стать такой заменой. Рассчитывали на Никиту Щербака. Все его бывшие 
партнеры, с кем мы разговаривали - Александр Радулов, Илья Ковальчук, - 
уверяли нас, что парень потянет. Но все вышло не так. 
Мы играли ровно, где-то побеждали или проигрывали. Но не было, что мы 
характерно выгрызали матчи. У нас это не получилось. Если сравнить с прошлым 
сезоном, то "Авангард" по характеру стал слабее. После сезона мы проводили 
личные собеседования, и многие ребята сказали: "В том году команда звенела, 
а в этом все было как-то..." Тоже связали это с травмами. В общем, мы получили 
обратную связь от игроков и тренеров. У них похожие выводы, о чем я говорю 
вам. Предсезонку мы провели абсолютно такую же, как год назад, когда дошли 
до финала. Та же схема - те же рабочие дни, те же выходные. Те же два 
предсезонных турнира, две товарищеские игры. Ничего лишнего или большего. 
На это точно нельзя списать. И даже если завалить предсезонку, то целый 
чемпионат впереди. Я не согласен с поговоркой, что предсезонка кормит весь 
сезон. Тем более сейчас на сборах не готовятся по два с половиной месяца, как 
в мое время. Теперь все в полтора месяца укладываются. Ребята приходят в 
первый день уже физически готовыми. Сдают тесты, у них измеряют уровень 
жира. Превысишь норму - будешь целыми днями на велосипеде сжигать лишний 
вес". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-bob-kak-rabotal-tak-i-budet-rabotat-
prezident-avangarda-vidit-prichinu-provala-ne-v-trenerskikh-proschetakh 

Похожие сообщения (2): 
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Президент "Авангарда": "С "Нефтехимиком" пришлось бы тяжелее, чем с 
Уфой. Если судить, как провели 1-й раунд" (Sport24.ru, Москва, 20 марта 
2020) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский подвел итоги серии первого раунда 
плей-офф КХЛ с "Салаватом Юлаевым". Действующий вице-чемпион КХЛ 
проиграл серию со счетом 2-4.  
 - Как вы оцените физическое состояние команды в плей-офф? 
 - Оно было нормальным. Другое дело, нам не хватало командной скорости. А 
вот в прошлом плей-офф были быстрые ребята - Михеев, Стольберг, Деарне - с 
очень хорошим катанием и видением площадки. Этих троих мы не смогли 
заменить. 
 - Попадание в первом раунде плей-офф на "Салават Юлаев" - это неудача или 
стратегический просчет? 
 - Не могу назвать кого-то фаворитом в нашей паре с "Салаватом Юлаевым". 
Вообще на Востоке все сильные. Тот же Нижнекамск составил хорошую 
конкуренцию "Ак Барсу". Хоть уступил 0-4, но матчи были в одну шайбу. Не было 
ни одной пары на Востоке, о которой можно было однозначно сказать, кто пойдет 
дальше. На кого хорошо бы попасть в первом раунде? Слабых соперников не 
было. Думаю, с "Нефтехимиком" пришлось бы еще тяжелее, чем с Уфой. Если 
судить по тому, как мы провели первый раунд. Ведь не пропусти мы с 
"Салаватом" во втором матче за шесть секунд до конца третьего периода, поведи 
2-0 в серии - все сложилось бы иначе. 
 - Почему не удалось найти способ сдержать первую пятерку "Салавата 
Юлаева"? Защитник Филип Ларсен (1+3), форварды Линус Умарк (1+11), Тему 
Хартикайнен (5+1), Сакари Маннинен (4+2) набрали 28 (11+17) очков в шести 
матчах. 
 - Честно говоря, не знаю, почему не смогли сдержать. Это мастеровитые ребята. 
И, наверное, во всех выигранных "СЮ" матчах заводили не они, а другие. 
Легионеры уже добивали, набирая свои очки на четвертых, пятых, шестых голах, 
когда все было ясно. 
 - Не отвечать на откровенную грубость в плей-офф - это тренерское задание? 
Почему, когда ведущего игрока Кирилла Семенова бьют в лицо, никто не 
заступается за партнера? 
 - В том случае, о котором вы говорите, заступаться было нельзя. Соперник 
получил две минуты, а мы забили гол в большинстве. Кирилл - молодчик, что 
стерпел, не дал сдачи, и никто не вмешался в эту потасовку. Здесь все 
правильно. И никакой тренерской задачи тут нет. Те, кто хочет дойти до Кубка 
Гагарина, будут лучше терпеть и забьют гол, чем сорвутся на драку. Вот когда 
Сергей Широков полез защищать Дениса Зернова, этого было делать нельзя. 
Вроде и не подрался, и две минуты схлопотал. Вместо большинства мы 
получили равные составы. Но если была бы откровенная грубость в адрес игрока 
"Авангарда", на защиту встали бы все. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-20-prezident-avangarda-s-neftekhimikom-
prishlos-by-tyazheleye-chem-s-ufoy-yesli-sudit-kak-proveli-1-y-raund 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Президент "Авангарда" рассказал о судьбе проваливших плей-офф КХЛ 
легионерах команды (Sport24.ru, Москва, 19 марта 2020) 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-20-prezident-avangarda-s-neftekhimikom-prishlos-by-tyazheleye-chem-s-ufoy-yesli-sudit-kak-proveli-1-y-raund
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-20-prezident-avangarda-s-neftekhimikom-prishlos-by-tyazheleye-chem-s-ufoy-yesli-sudit-kak-proveli-1-y-raund
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172494_Maksim_Sushinskij_Te_kto_khochet_dojti_do_Kubka_Gagarina_budut_luchshe_terpet_i_zabjut_gol_chem_sorvutsa_na_draku


 

 

Президент "Авангарда" Максим Сушинский оценил игру легионеров в сезоне-
2019/20. Действующий вице-чемпион КХЛ вылетел в первом раунде плей-офф, 
сезон приостановлен из-за коронавируса. 
"Коди Франсон. Он долгое время был травмирован, хотя начал сезон шикарно. У 
него очень хороший уровень, но он на него до конца так и не вышел. Хотя в плей-
офф, в принципе, сыграл достойно. У него нет контракта на новый сезон, поэтому 
вопрос открыт. Вилле Покка. Весь сезон провел очень надежно, ровно. К нему 
вопросов нет. Самоотдача, заблокированные броски, надежность в 
меньшинстве. Один из немногих, кому за сезон можно поставить зачет. У него 
действующий контракт, Покка однозначно остается в команде. 
Свен Андригетто. Очень высокий потенциал с его катанием, пониманием игры, 
технической оснащенностью. Он способен на много большее. Но Андригетто не 
смог сыграться в звеньях. Хотя на тренировках творил чудеса. Мы на него очень 
рассчитывали, однако так и не получили того Свена, которого мы видели на 
чемпионатах мира, кто играл в НХЛ. Может, подвело то, что швейцарец приехал 
в Россию. Другая страна, тяжело. Не знаю, что с ним происходило. Но игра 
Андригетто нас не устроила совершенно. 
Тейлор Бек. Он провел сезон ровно, но сыграл не так ярко, как в прошлом году. 
Его плюсом была игра в большинстве, а теперь он набрал не так много очков в 
плей-офф. Хотя в регулярке их было достаточно. Андригетто и Бек имеют 
контракты до 2021 года, но с особыми пунктами. Поэтому будем разговаривать. 
Роб Клинкхаммер. Он не играл в плей-офф из-за сотрясения мозга. Получил 
травму в последнем матче регулярки. Влился в состав по ходу сезона, когда мы 
затыкали дырки. Брали тех, кто оставался на рынке. По отдаче его игра нам 
очень помогла в сезоне. Жаль, он не сыграл в плей-офф. Думаю, он мог бы нам 
помочь. Продлевать контракт с Клинкхаммером мы не будем. Брэндон 
Макмиллан пришел из рижского "Динамо". Мы планировали его на роль 
центрального, и поначалу он нас полностью устраивал. В первых играх набирал 
много очков. А вот в плей-офф что-то случилось. Видимо, жестче играть стали. 
И мы уже не видели Макмиллана. Он тоже точно не остается в "Авангарде". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-prezident-avangarda-rasskazal-o-sudbe-
provalivshikh-pley-off-kkhl-legionerakh-komandy 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 19 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 19 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Бикмурзин покинул пост президента хоккейного клуба "Нефтехимик" (Р-
Спорт, Москва, 19 марта 2020) 
Азат Бикмурзин покинул пост президента "Нефтехимика", который он занимал с 
2015 года, сообщается на сайте нижнекамского хоккейного клуба. 
"Коллектив "Нефтехимика" и многотысячная армия болельщиков выражают 
огромную благодарность Азату Шаукатовичу за ту поддержку и внимание, 
которые он оказывал нам все эти годы, способствовал развитию хоккея в 
Нижнекамске", - говорится в сообщении. 
При Бикмурзине нижнекамский клуб трижды выходил в плей-офф КХЛ, но ни разу 
не пробивался в четвертьфинал Кубка Гагарина. В текущем сезоне 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-prezident-avangarda-rasskazal-o-sudbe-provalivshikh-pley-off-kkhl-legionerakh-komandy
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-prezident-avangarda-rasskazal-o-sudbe-provalivshikh-pley-off-kkhl-legionerakh-komandy
http://sport.business-gazeta.ru/news/253288
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172519_Prezident_Avangarda_rasskazal_kto_iz_legionerov_pokinet_klub
https://allhockey.ru/news/show/381501-Sushinskij_Klinkhammer_i_Makmillan_pokidajut_Avangard_s_Andrigetto_pogovorim
https://www.sports.ru/hockey/1084393929.html
https://www.championat.com/hockey/news-3999263-sushinskij-klinkhammer-i-makmillan-pokidajut-avangard-s-andrigetto-budem-razgovarivat.html


 

 

"Нефтехимик" в серии первого раунда уступил казанскому "Ак Барсу" со счетом 
0-4.  

https://rsport.ria.ru/20200319/1568821573.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сколько сейчас доллар?" Буцаев ответил на вопрос об уходе 
Шарипзянова за компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев ответил на вопрос о 
возможном уходе из команды защитника Дамира Шарипзянова в обмен на 
денежную компенсацию. 
"Вы дадите имена игроков, которых можно на эту компенсацию пригласить? Вы 
занимаетесь хоккеем, пишете про хоккей. Мы понимаем, что к нему проявляют 
интерес, но есть регламент КХЛ, и мы будем действовать согласно регламенту. 
Будем договариваться о том, чтобы он продолжил карьеру в Нижнекамске. 
Деньги же играть в хоккей не будут. Их можно на банковский счет положить, и то 
невыгодно... Сколько там сейчас доллар? 
Вот прямо сейчас идет работа по комплектованию команды. Есть игроки, которые 
под контрактом, есть игроки, с которыми мы будем вести переговоры о 
продлении. Будем надеяться, что нам удастся это сделать. Приоритет сейчас на 
том, чтобы разобраться со своими игроками. А потом уже будем смотреть на тех, 
кто выйдет на рынок свободных агентов. Какие будут изменения в регламенте 
лиги к будущему сезону. Все слышали, что хотели официально открыть аренду. 
Здесь нет никаких секретов, что все будет подчинено тому, чтобы качественно 
усилить команду", - цитирует Буцаева пресс-служба нижнекамского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998971-skolko-sejchas-dollar-bucaev-
otvetil-na-vopros-ob-uhode-sharipzjanova-za-kompensaciju.html 

К заголовкам сообщений 

Немировски: "Мне предложен двухлетний контракт с "Торпедо", но на 
данный момент он не подписан" (Sport24.ru, Москва, 19 марта 2020) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Дэвид Немировски порассуждал о 
своем будущем. Тренер возглавлял команду в сезонах-2018/19 и 2019/20. В 
сезоне-2018/19 "Торпедо" выступало на Востоке КХЛ и проиграло серию первого 
раунда плей-офф "Барысу" со счетом 3-4. В сезоне-2019/20 "Торпедо" вернули 
на Запад и команда проиграла серию первого раунда ЦСКА со счетом 0-4.  
"Пока в этом вопросе ясности нет. В феврале у меня была встреча с 
губернатором Нижегородской области, председателем правления "Торпедо" 
Глебом Никитиным. Мне был предложен двухлетний контракт, но на данный 
момент он не подписан. 
Хочу ли я продолжить работу в "Торпедо"? За два сезона Нижний Новгород стал 
мне близким городом, и теперь чувствую себя в нем как дома. Мне приятно 
работать в клубе с богатыми хоккейными традициями, я попал в хороший 
коллектив, с которым у нас, надеюсь, неплохое взаимопонимание. Кроме того, у 
"Торпедо" замечательные болельщики, с ними всегда с удовольствием общаюсь. 
Я очень переживаю за команду, ведь она вместе с ее преданными поклонниками, 
можно сказать, стала моей семьей. Уверен, что болельщики "Торпедо" 
заслуживают того, чтобы их любимая команда вышла на качественно более 
высокий уровень и играла на современной арене". 

https://rsport.ria.ru/20200319/1568821573.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1172405_Prezident_Neftehimika_ushel_v_otstavku
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-nemirovski-mne-predlozhen-dvukhletniy-
kontrakt-s-torpedo-no-na-dannyy-moment-on-ne-podpisan 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Максим Кондратьев: "Нашивка "63 Макс мы с тобой" мобилизовала меня и, 
надеюсь, команду" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 марта 2020) 
37-летний капитан "Амура", обладатель Кубка Гагарина-2011 - о последних 
событиях в своей карьере и в российском хоккее, для Russia-Hockey.ru  
ИСТОРИЯ С УГОЛОВНЫМ ДЕЛОМ НЕ БЫСТРАЯ, ВСЕ В РАМКАХ ЗАКОНА  
- Первый вопрос - как самочувствие, восстановились после травмы, полученной 
на хабаровской парковке в конце ноября?  
- Могу сказать, что восстановление идет успешно, головных болей нет, врачи уже 
разрешают выходить на лед. Четыре месяца без хоккея почувствовал, но в то же 
время убедился в том, что здоров и, надеюсь, все еще впереди.  
- Уголовное дело закрыто, виновник вашей травмы наказан?  
- Несколько раз был у следователя. Эта история не быстрая, человек находится 
под подозрением, все идет в рамках закона.  
- Был шанс, что сыграете в плей-офф - если бы "Амур" туда пробился?  
- Вряд ли, плей-офф - это пик сезона, а я по большому счету этот сезон 
пропустил, на пике формы не был.  
- Тяжело было смотреть за тем, как "Амур" весь январь и февраль бился за 
путевку в плей-офф, но так ее и не завоевал?  
- Пожалуй, это даже тяжелее, чем восстанавливаться в больнице после травмы. 
Эмоции съедали: очень хотелось команде помочь, а возможности не было. 
Участвовать в игре намного легче, чем следить за ней со стороны. Тем более что 
шла большая гонка, в которой "Амур" проявил себя с самой лучшей стороны - и 
на финише чемпионата спас интригу для всей Лиги.  
ВСЕ УВИДЕЛИ, ЧТО НЕ СЛУЧАЙНО Томаш ЗОГОРНА - ЛУЧШИЙ БОМБАРДИР 
В ИСТОРИИ "АМУРА"  
- У болельщиков "Амура" есть две версии того, какой момент вдохновил команду 
на серию побед. Одни говорят, что досрочное возвращение после аппендицита 
сменившего вас на посту капитана Томаша Зогорны, другие - размещение на 
форме нашивки с надписью "63 Макс мы с тобой". Что скажете?  
- Я знаю, что многие ребята удивились, когда Томаш прилетел из Чехии в 
Хабаровск и уже через несколько дней был готов играть, хотя чешские врачи 
рекомендовали ему не торопиться. Все увидели, что у Томаша - сильный 
характер, и он совсем не случайно является капитаном лучшим бомбардиром 
"Амура" в истории КХЛ.  
Ну а о себе мне говорить трудно. Был очень благодарен команде, тренерам, 
руководству за большую поддержку, она помогла мне быстрее вернуться в строй. 
Если идея с нашивкой дополнительно мобилизовала команду, то очень рад. 
Меня она точно мобилизовала на восстановление (смеется).  
КОШМАРНЫЙ СЕЗОН: ТОЛЬКО ВЫЗДОРОВЕЛ - И ТУТ КОРОНАВИРУС  
- Сейчас вы в Хабаровске?  
- Несколько дней назад команду распустили, я улетел домой в Ригу.  
- Следили за приостановкой плей-офф КХЛ?  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-nemirovski-mne-predlozhen-dvukhletniy-kontrakt-s-torpedo-no-na-dannyy-moment-on-ne-podpisan
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-19-nemirovski-mne-predlozhen-dvukhletniy-kontrakt-s-torpedo-no-na-dannyy-moment-on-ne-podpisan
http://sport.business-gazeta.ru/news/253302
https://allhockey.ru/news/show/381529-Nemirovski_Torpedo_predlozhilo_mne_dvuhletnij_kontrakt_no_poka_on_ne_podpisan
https://www.championat.com/hockey/news-3999459-nemirovski-torpedo-predlozhilo-mne-dvuhletnij-kontrakt-no-on-poka-ne-podpisan.html
https://www.sports.ru/hockey/1084398283.html


 

 

- Обязательно. Для меня этот кошмарный сезон никак не может завершиться: 
только выздоровел - и тут коронавирус...  
Ну а по поводу приостановки скажу, что Лига, на мой взгляд, все сделала верно. 
С одной стороны не нужно рисковать здоровьем игроков и болельщиков, с другой 
- вряд ли необходимо сразу завершать сезон. Никто не знает, как ситуация с 
эпидемией развернется - это может быть дело нескольких недель или 
нескольких месяцев.  
Считаю, нужно внимательно следить за ее развитием - и, может, в мае-июне 
сезон возобновить, чтобы не терять его для истории.  
- В Риге ситуация тревожная?  
- Как и везде в мире. Я успел прилететь, а сейчас уже все границы закрыты. 
Чувствуется напряжение.  
- Что в магазинах?  
- Ничего нового не скажу, есть проблемы с крупами, хлебом, туалетной бумагой.  
- Что думаете по поводу дальнейшей карьеры?  
- Мой контракт с "Амуром" действует до 30 апреля, потом выхожу на рынок 
неограниченно свободных агентов. Мне очень нравится в Хабаровске, провел в 
"Амуре" четыре сезона. Но возможны варианты, не все зависит от меня.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kondratiev_nashivka_maks_mi_s_toboi_mobilizovala_menia
_i_nadeus_komandu/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Магнитка" угодила в финансовую пропасть. Бюджета хватает 
только на 7 игроков (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 марта 
2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Выступление 
Президент КХЛ Алексей Морозов все-таки выступил, дав интервью 
официальному сайту лиги. Причем, надо признать, пресс-служба постаралась и 
задала те вопросы, которые витали в воздухе. В отличии от настоящей прессы, 
там недодавливали по каким-то темам, но все равно полезной информации было 
много. Что удивило больше всего, так это пренебрежение к полноценным клубам 
КХЛ. Ясно ведь, что "Барыс" и "Йокерит" снялись с турнира не просто так, не из-
за того, что Павел Акользин не захотел ехать в Новосибирск, а Марко Антилла с 
товарищами пошли в клуб и не вернулись. Дело в чрезвычайных 
обстоятельствах - команды отказались от турнира не просто так. Но даже сейчас, 
когда проблема с пандемией пришла и в Россию, в лиге допускают проведение 
некого соревнования, чтобы определить победителя Кубка Гагарина. 
Впрочем, Морозов дал понять, что рассматривает возможность завершения 
сезона, тем более, уже позже произошли события, которые делают этот вариант 
самым реальным. Но не будем отвлекаться. Отметим, что остановка турнира для 
президента КХЛ - крайний случай, и он хотел бы этого избежать. Все упирается 
в контракты игроков, которые заканчиваются 30 апреля. Допустим, на секунду, 
что 10 апреля все прекратится. Неделю понадобится командам, чтобы 
потренироваться, но за 13 дней не провести турнир из 6 (а теперь уже из пяти) 
команд. Надо больше времени и совет директоров может позволить клубам 
предлагать хоккеистам контракты еще на месяц, но никто не заставит хоккеистов 
подписывать их. И главное, чего не понимает Морозов - Кубок Гагарина сезона 
19/20 завершен. Новый турнир вы можете считать хоть чемпионатом мира, хоть 
олимпиадой, хоть Еврочелленджем или даже Кубком Гагарина, как вам будет 
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угодно. Но оно останется каким-то непонятным соревнованием, не имеющим 
отношения к регламенту. Но и войдем в положение Морозова. При его должности 
он все-таки не может в одиночку принимать серьезные решения. В КХЛ другая 
система управления. 
Демарш 
 "Ак Барс" вчера не выдержал и заявил о том, что снимается с турнира. Решение 
правильное и логичное. Какой смысл ждать, непонятно чего, держать на базе 
иностранцев, которые сутками напролет звонят родным и близким, да и 
российские хоккеисты головой уже в другом месте. Говорят, что уфимские 
легионеры были на связи с иностранцами клуба из Татарстана и когда первым 
дали разрешение уехать, то это стало моментально известно. "Ак Барс" просто 
сделал первый шаг, чтобы потом не оказаться в глупом положении. 
Формально легионеры "Салавата Юлаева" должны вернуться в расположение 
клуба к определенной дате, но на деле это не получится никак. Границы закрыты, 
а в списках лиц, которым разрешен допуск в страну (при условии двухнедельного 
карантина) не значатся спортсмены. Никто в Россию не пустит Линуса Умарка и 
Юху Метсолу, если общая ситуация сохранится. А пока коронавирус и не думает 
отступать. Уже после того, как "Ак Барс" объявил, что прекращает борьбу, 
выступили и из Уфы, мол, матчи без зрителей никому в этой лиге не нужны и нет 
никакого смысла участвовать в соревновании, которое покажут только по 
телевизору. Это не хоккей. Но официально "Салават Юлаев" еще среди 
участников розыгрыша. 
Остальные клубы молчат. В СКА и ЦСКА игроков распустили на неделю. 
"Сибирь" даже от комментариев отказывается, в "Динамо" намерены играть, на 
них долгое время ходило совсем мало народу, и они привыкли. Самый логичный 
вариант только один - дать отпуск всем и спокойно готовиться к следующему 
сезону. 
Скандал 
В Магнитогорске прошла итоговая пресс-конференция руководства клуба, 
главного тренера команды Ильи Воробьева, и там мы услышали страшные 
факты. Привет всем, кто был недоволен увольнением Геннадия Величкина, мол, 
при нем все выигрывали. Человек загнал команду в финансовую пропасть, так 
как на следующий сезон 7 действующих контрактов съедали 80 процентов 
потолка. Конечно, речь о том, чтобы не заявиться не идет, в конце концов, вы 
можете набрать игроков из ВХЛ, но тогда перед командой не будет стоять 
никаких задач. 
А ведь Величкин прекрасно знал о потолке, но сознательно вредил клубу. Теперь 
на Урале будут вести переговоры с дорогими хоккеистами, а если не получится 
договориться о новых соглашениях, то придется расторгать контракты, что тоже 
обойдется весьма дорого. 
Что еще было на пресс-конференции? Наконец признали, что система в 
"Металлурге" давно уже не работает и все нуждается в перестройке. Это тоже 
все "выстраивал" Величкин, пользуясь тем, что имел неограниченную власть. 
Что уж он там говорил владельцу - непонятно, но в итоге все сводилось к тому, 
что знаменитым хоккеистам сыпали денег, а дальше хоть трава не расти. Теперь 
надо будет делать новую команду. В Магнитогорске есть все, чтобы 
превратиться в сильный клуб, где молодежь будет получать шанс, а хоккеистов 
будут развивать. Но на все это понадобится время, а у нас на два-три года 
вперед никто ничего не планирует. Все хотят результата прямо сейчас.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/prezident-khl-aleksey-morozov-
sdelal-zayavlenie-o-buduschem-khl-magnitka-ne-mozhet-umestitsya-pod-potolkom-
zarplat-1654369/ 
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К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Нефтехимик" заключил новый контракт с нападающим Шиксатдаровым 
(Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
"Нефтехимик" заключил новый контракт с нападающим Ильдаром 
Шиксатдаровым сообщается в официальном "твиттере" нижнекамского клуба. 
Соглашение рассчитано на два сезона. 
В нынешнем сезоне 25-летний форвард забросил 13 шайб и сделал восемь 
результативных передач в 55 матчах регулярного чемпионата КХЛ при 
показателе полезности "+9" и 16 минутах штрафного времени. В среднем за матч 
российский форвард проводил на льду 13 минут и 55 секунд. 
Статистика Ильдара Шиксатдарова в сезоне-2019/2020  
В четырех матчах плей-офф набрал 1 (1+0) очко при полезности "-2" и 0 минуте 
штрафного времени. В среднем за матч российский форвард проводил на льду 
16 минут и 14 секунд. Следующий сезон станет для него шестым в стане "волков".  

https://www.championat.com/hockey/news-3999189-neftehimik-zakljuchil-novyj-
kontrakt-s-napadajuschim-shiksatdarovym.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Бывший форвард "Магнитки" Платонов стал и.о. главного тренера клуба 
МХЛ "Стальные Лисы" (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал изменения в тренерском штабе молодежной команды 
уральского клуба "Стальные Лисы". 
"С Юрием Пановым мы расстались по взаимному соглашению сторон. Денис 
Платонов - временно исполняющий обязанности главного тренера нашего клуба 
в МХЛ", - сообщил Ласьков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
В составе "Магнитки" Денис Платонов отыграл 13 сезонов и становился 
обладателем Кубка Гагарина (2014, 2016), обладателем Кубка Шпенглера (2005) 
и обладателем Кубка европейских чемпионов (2008).  
Денис входит в пятерку лучших снайперов "Металлурга" за всю историю клуба, 
забросив 161 шайбу. Более того, он занимает первое место по количеству 
сыгранных матчей среди нападающих в истории "Металлурга" - 825 игр.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998977-byvshij-forvard-magnitki-
platonov-stal-io-glavnogo-trenera-kluba-mhl-stalnye-lisy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 
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Владимир Тарасенко: "Когда уезжал в НХЛ, возвращение в КХЛ стало бы 
для меня крахом" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 марта 2020) 
Нападающий "Сент-Луиса" Владимир Тарасенко рассказал, что при переезде в 
НХЛ не рассматривал вариант возвращения в КХЛ. Форвард перешел в "Блюз" в 
2013 году, в прошлом сезоне стал обладателем Кубка Стэнли.  
 - Когда я уезжал в НХЛ, очень многие мне говорили, что я на коленях приползу 
обратно. Никогда не высказывал ничего плохого про КХЛ, это лига, в которой я 
начинал, - сказал Тарасенко. - Но в тот момент возвращение стало бы для меня 
крахом. И психологическим, и вообще. Люди, которые это говорили, 
почувствовали бы, что я действительно не смог. Сравнивая с картами, на НХЛ я 
тогда поставил все, что у меня было. Как в покере - "all in". Это был момент моей 
жизни. 
То, что приползу, говорили известные люди - но не хочу их называть. Но эти 
истории я могу кому-то потом рассказать - тем же детям, когда они вырастут. В 
жизни не бывает все гладко. Но как же бывает сладко, когда ты чего-то 
достигаешь. Все помнишь и говоришь: "Я этого добился". В тебя не верили, а ты 
смог. Нет, это не злорадство, что они были не правы. А радость, что ты, имея 
амбиции и задавая себе планку, был прав.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vladimir-tarasenko-kogda-uezzhal-v-
nhl-vozvraschenie-v-khl-stalo-by-dlya-menya-krahom-1654600/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Задоров: "Не нравится то, что происходит в России. Моей семье 
будет лучше в США" (Sports.ru, Москва, 19 марта 2020) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров ответил на вопросы подписчиков в сторис 
инстаграма. 
- Тяжело жить в Америке?  
- Нет. 
- Сильно НХЛ отличается от КХЛ?  
- Никогда не играл в КХЛ, но думаю, что очень. 
- Где планируешь жить после завершения карьеры - в России или США?  
- Мне не нравится то, что сейчас происходит в России. Так что моей семье здесь 
будет лучше, - написал Задоров. 

https://www.sports.ru/hockey/1084390803.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим "Торонто" Ильей Михеевым (Чемпионат.com, 
Москва, 19 марта 2020) 
Интервью с Ильей Михеевым - о жизни в Канаде во время карантина, первом 
сезоне в "Торонто", нелепой травме и родном "Авангарде". 
Илья Михеев - единственный омич в НХЛ. Экс-лидер "Авангарда" в прошлое 
межсезонье исполнил свою мечту, подписав контракт с "Торонто Мэйпл Лифс", и 
в первый же год сумел освоиться в лучшей лиге мира. Закрепился в основе 
"листьев", сходу заработал забавное прозвище и вообще стал своим парнем в 
одной из самых популярных хоккейных команд мира. 
"Чемпионат" пообщался с нападающим, и узнал, что изменилось в Торонто во 
время эпидемии коронавируса, почему Михеев не мечтал о призе лучшему 
новичку сезона НХЛ, какая визитная карточка "Авангарда" по всему миру, и много 
других интересных вещей. 
- Вы уже полноценно освоились в НХЛ?  
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 - Сейчас, конечно, все легче дается. Больше понимаю и намного комфортнее 
чувствую себя в этой атмосфере. 
 - Разница с КХЛ - космическая?  
 - Скажу так: не космос, но существенная. И в организационных, и в игровых 
моментах. 
"Если Уфа обыграла "Авангард", значит больше хотела. Но не стоит катить бочку 
только на Хартли" 
 - Клубы КХЛ во многих аспектах пытаются равняться на лучшие образцы из НХЛ. 
Что можете сказать в этом плане о родном "Авангарде"?  
 - Это одна из лучших организаций в КХЛ. И по работе с болельщиками, и по 
внутренним моментам. В прошлом сезоне пришел новый тренер, новое 
руководство, и они поменяли картинку, зная, как все работает в НХЛ. Они 
старались брать все самое лучшее оттуда, применять это в наших реалиях, и 
смотрели, что подходит, а что нет. В "Авангарде" мне было не на что жаловаться, 
только хорошие впечатления. Да и дома всегда здорово играть. 
 - Следили за "Авангардом" в этом сезоне?  
 - Только результаты матчей смотрел, и с некоторыми ребятами списывался, не 
больше. Слишком большая разница во времени. 
 - Как считаешь, почему "ястребы" вылетели уже в первом раунде плей-офф?  
 - Я не знаю, что было внутри команды, и не мне судить о причинах такого 
результата. Если Уфа выиграла, значит, больше хотела, правильно? 
 - Лучшим бомбардиром "Авангарда" стал Кирилл Семенов, тоже омский 
воспитанник. Общались с ним в этом сезоне?  
 - Нет, мы не такие близкие друзья. Но я его могу только поздравить с таким 
сезоном. Рад, что воспитанники "Авангарда" держат планку. Знаю, что в Омске 
открылась Хоккейная академия, и это вообще супер. Я общался с друзьями, 
которые там работают, и это очень классный проект. 
 - А в "Торонто" ваши одноклубники уже знают про "Авангард", про Омск?  
 - Да, парни спрашивали, откуда я приехал. Знают, что это Сибирь, что там 
холодно. Когда я рассказываю про "Авангард", то они делают непонимающее 
лицо, но затем я говорю, что там Ягр играл, и они такие: "О, да? Круто!". Это уже 
как визитная карточка "Авангарда" и Омска во всем мире. 
 - О чем вы говорили с Бобом Хартли и Александром Крыловым перед своим 
отъездом в НХЛ? Реально было остаться в "Авангарде"?  
 - Я много общался и с ними, и с Максимом Сушинским, но я сразу твердо сказал, 
что уеду. 
 - В "Авангарде" пытались тебя удержать или разговоры больше касались 
обустройства в НХЛ?  
 - Наверное, хотели удержать, но я свою позицию с первого раза обозначил. Не 
хотел лукавить. 
 - Какой главный совет вам дал Боб Хартли перед отъездом в НХЛ?  
 - Он всегда мне говорил, чтобы я не переставал работать и оставался самим 
собой и ни под кого не подстраивался. Тогда все получится. 
 - Кстати, сейчас на Хартли обрушилась критика. Популярно мнение, что он 
тренер одного сезона.  
 - Думаю, что катить бочку на одного Хартли не стоит. Все хотят выиграть Кубок 
Гагарина, а вылет в первом раунде - это совсем не то, что ожидали болельщики 
"Авангарда". Но не каждый же год получается играть в финале, и ситуацию нужно 
оценивать с холодной головой. 
 - Что думаете о введении жесткого потолка зарплат в КХЛ?  
 - Думаю, это необходимая мера. В лиге есть разброс по уровню команд, и 
потолок должен хотя бы сблизить шансы клубов. Да и вот какой год подряд уже 



 

 

"Авангард" играет с "Салаватом" в плей-офф? Третий? Наверное, интереснее, 
чтобы было разнообразие, и возросла конкуренция в лиге.  

https://www.championat.com/hockey/article-3999431-intervju-s-napadajuschim-
toronto-iljoj-miheevym.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Загидулина - об интересе "Металлурга": Артем благодарен, выбор 
будет непростой (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Дмитрий Заикин агент голкипера системы "Калгари Флэймз" Артема Загидулина 
прокомментировал интерес магниторского "Металлурга" к своему клиенту. 
"На сегодняшний день Загидулин имеет двухсторонний контракт с "Калгари" до 
конца сезона. От руководства "Металлурга" поступило предложение вернуться 
домой и подписать контракт на два года. Артем благодарен клубу за интерес к 
нему, но все решения будет принимать после окончания сезона. Безусловно, он 
получил новый опыт в Северной Америке и серьезный толчок в своем развитии, 
поэтому выбор будет непростой. Однозначные заявления различных интернет-
ресурсов о продолжении карьеры Артема являются некорректными и не 
соответствуют действительности", - сказала Заикин в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3999481-agent-zagidulina---ob-interese-
metallurga-artjom-blagodaren-vybor-budet-neprostoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Экс-форвард "Витязя": тренер говорил мне играть с переломом. Я привык 
к такому в России (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Экс-форвард "Витязя" Джошуа Хеннесси в подкасте Пола Биссоннетта и Райана 
Уитни Spittin Chiclets поделился воспоминаниями о российской медицине.  
"Когда русские хоккеисты получают травмы, им не делают операции в России. 
Они отправляются в Германию или другие страны. Очередной матч в КХЛ за 
"Витязь", я получаю удар по лодыжке. Пытаюсь идти - больно. Меня отправляют 
в местную больницу, а там древнейшее устройство для рентгена. Мне говорят: 
"Перелома нет". Я даже не могу стоять на ноге. Проходит неделя. У нас матч с 
"Ак Барсом". Тренер подзывает меня к себе и говорит: "Ты завтра играешь. Я так 
сказал. Не доктор, а я".  
Я уже привык к такому отношению к игрокам в России и не стал спорить. 
Утренняя раскатка, я вообще не могу двигаться. Крис Бурк из "Ак Барса" говорит, 
что я плохо выгляжу, и я не спорю. Говорю об этом тренеру. Мне делают укол 
чего-то в одну ягодицу. Все равно болит, даже коньки не натянуть. Мне делают 
укол морфия в другую ягодицу. Укол морфия, чтобы играть в хоккей! Я провел 
несколько смен и сломал себе берцовую кость. Меня увозят со льда, я ору на 
тренера, на идиота-врача. А он смотрит на меня и говорит: "Может, там нет 
перелома?"  
В Казани делают рентген - чистый перелом. Агент помог мне найти хорошего 
доктора в каком-то военном госпитале. Мы идем к нему на встречу. Меня 
предупреждают: "Молчи и не показывай охране свой американский паспорт". 
Врач смотрит на снимок и объясняет через агента: "Понимаю, что тебе не 
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хочется делать операцию здесь, но если ты затянешь, тебе кранты. Кости уже не 
сойдутся ровно".  

https://www.championat.com/hockey/news-3999329-eks-forvard-vitjazja-trener-
govoril-mne-igrat-s-perelomom-ja-privyk-k-takomu-v-rossii.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3999329-eks-forvard-vitjazja-trener-govoril-mne-igrat-s-perelomom-ja-privyk-k-takomu-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3999329-eks-forvard-vitjazja-trener-govoril-mne-igrat-s-perelomom-ja-privyk-k-takomu-v-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/381504-Hennessi_o_medicine_v_Rossii_mne_delali_ukol_morfiya_chtoby_ya_igral_v_hokkej
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-hokkeist-vityazya-hennessi-rasskazal-kak-stolknulsya-s-problemami-kogda-slomal-nogu-1654487/

